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L’ASO s’est distinguée lors du 60ème 
anniversaire de son association. 

 

CCAS : La chanson délie la langue 
et fait bouger les jambes. 

 

Le Jumelage, les pieds dans l’eau. 

Sur le chantier de la cantine. 

Les CM lancent les virades de l’Espoir. 

Lors du marché de noël, les 
enfants ont rencontré les 
résidents de l’EHPAD de la 

Colmont. 

Une infirmière en pratique avancée 
s’installe à la maison de santé. 

Cantine : un cadre lumineux et un 
mobilier accueillant. 

Augustin 16 ans 
pompier volontaire. 

Lancement du concept : 
Une naissance, un arbre. 



 
 

Éditorial du Maire 

 
 

 Chers amis Oisseliennes et Oisseliens,  

Cent numéros de bulletins municipaux, des centaines de témoignages, de 
traces laissées qui tissent l’histoire vécue à Oisseau, de ses réussites et des défis 
auxquels la commune a été confrontée, de son passé comme de son avenir. 
L’opportunité de saluer le travail et l’engagement de celles et ceux qui se sont 
investis du 1er au centième numéro. 

Nous avons tous le choix d’aborder le quotidien, les mois et les années qui 
viennent de deux façons, en suivant l’ambiance générale, la plainte, la critique systématique, les regrets 
d’hier, l’inquiétude de demain – donc de façon pessimiste – ou, au contraire, même s’il faut faire un effort, 
de choisir le chemin de l’optimisme. En réalité, si nous voulons faire face, nous n’avons pas d’autre choix 
que l’optimisme. Les Oisseliennes et les Oisseliens que nous sommes ont d’autant plus de facultés et de 
facilités à être optimistes qu’ils ont la chance de vivre dans un village où il fait bon vivre. Nous avons la 
chance d'avoir des artisans et commerçants jeunes et ambitieux, un service médical proche des 
Oisseliens, avec une pharmacie, un cabinet d'infirmières et depuis juillet, l'arrivée de Kelly Blanche, 
Infirmière en pratique avancée.  

Les projets que nous réalisons ont une ambition, apparemment simple mais importante : rendre le 

plus de services possibles pour que nous puissions vivre bien chez nous. Nous avons la chance d’avoir 

un tissu associatif important, de gens qui s’engagent avec cœur et passion, bénévolement, dans tous les 

domaines, social, environnement, économie, sport, et culturel. Ce qui contribue également au bien vivre à 

OISSEAU. 

Nous venons d’inaugurer la nouvelle cantine scolaire en novembre 2024. Avec cette réalisation, nous 

concrétisons aujourd’hui, à notre échelle, la volonté d’œuvrer à l’épanouissement et au bien-être des 

enfants comme nous l’avons déjà fait il y a maintenant douze ans lors de la rénovation de l’école. Il reste 

à l’avenir à aménager l’espace garderie – centre de loisirs. 

L’année 2025 sera marquée par l’exécution de travaux importants sur les postes de pompage et les 

réseaux d’assainissement ainsi que sur la voirie avec l’aménagement de la traversée de l’agglomération 

pour une circulation apaisée. Ces travaux affecteront la circulation et créeront diverses nuisances pour les 

riverains et les usagers de la route. Nous les remercions par avance pour leur patience et leur 

compréhension. Nous vous demandons toute votre indulgence avant de découvrir de nouveaux 

aménagements sécuritaires impliquant des changements de la traversée et des abords du centre bourg et 

de l’agglomération.  

Les finances communales contribuent à adapter et à moderniser Oisseau aux nécessités de notre 

temps, à garantir la qualité des services que nous vous proposons ainsi qu’à soutenir le dynamisme de 

développement. Nous sommes extrêmement attentifs à la bonne gestion de l’argent public. Nous 

actionnons tous les leviers possibles pour bénéficier d’aides financières. Notre situation sur ce plan reste 

tout à fait saine et nous travaillons chaque jour à optimiser le fonctionnement de nos services. 

Nous voici à l’aube de l’année 2025, je fais le vœu que nous puissions regarder l’avenir avec 

enthousiasme et confiance même si la conjoncture ne s’y prête guère. 

 L’équipe municipale se joint à moi pour vous souhaiter à tous une excellente nouvelle année. 

                                                                                                                  Stéphane MANCEAU 

 



 

Le mot de la commission        

 

VIVRE ses Choix - Le Journal municipal d'Informations fête son 100ème numéro. 

 

Et de cent ! La commission municipale communique sur ses actions à travers le journal municipal 
d'informations.  

Le premier bulletin municipal est paru en octobre 1977, il y a déjà 48 ans. Il était imprimé à la mairie et 
distribué par les agents communaux. 

Pour cet anniversaire, les élus chargés de sa réalisation n’ont pas manqué d’idées pour le renouveler. 
Depuis plus d’un an, notre commission d'information travaille à sa réalisation. Elle voulait vous présenter un 
document original, hors-série, qui s’adresse aussi bien aux Oisseliens de toujours, qu’aux nouveaux 
arrivants. Nous espérons que chacun pourra trouver, à travers une lecture agréable, les souvenirs ou les 
informations qu’ils souhaitent.  

Quelle histoire ! Les nouvelles technologies d’information n’effacent pas les écrits et nous avons voulu 
marquer l'événement.  

Au fil des années, son format a évolué, la maquette a pris de la couleur et de nouvelles rubriques sont nées. 
Et tout cela avec l’aval de Jean-Pierre Garreau, accompagné de Catherine Garnier, Guillaume Jarry, 
Manuela Guerrier, Hervé Paumard, Sonia Forêt, Vanessa Péan, Stéphane Manceau et Lætitia Leray.  

La commission se réunit, propose, discute et relit tous les articles avant impression du numéro. On annonce 
des événements. Nous mettons en avant les habitants, leurs initiatives, le patrimoine, etc. Nous ne perdons 
pas de vue que « Le journal municipal d'informations est un journal communal ».  

Ce n’est pas un magazine loisirs, nous y faisons part des choix de l’équipe municipale et les associations 
sont invitées à présenter librement leurs manifestations.  

Chers Amis, nous souhaitons que ce centième exemplaire captive votre attention, tout comme il a captivé 
notre dynamisme pour sa réalisation.  

Bonne lecture à tous.  

La Commission Information 

 

Les secrets de réalisation du journal municipal d'informations 

Edité pour la première fois en 1977, ce bulletin a évolué au fil des mandats.  

En 48 ans, la publication a fortement évolué dans les techniques, les visuels, le format, les logos…Le 
premier était une simple feuille, précise Jean-Pierre Garreau, qui avec ce 100ème numéro participe à son 
61ème journal municipal d'informations. Avec Fernand Moisson, maire en 1989, nous partions avec peu 
de moyens, mais nous étions déterminés d’informer les Oisseliens. Les textes étaient tapés à la machine, 
agrafés manuellement, tirés à la photocopieuse. On se débrouillait. 

La réalisation a évolué 

Lors d'une première réunion, le service communication définit les sujets qui seront traités. L'occasion de se 
faire quelques nœuds au cerveau...  

Faire un choix, n'est pas toujours chose aisée. L'enjeu est de rester fidèle à notre ligne éditoriale.  

Comment ça marche ?  

La relecture, un travail de fourmi. La commission communication procède à une relecture très attentive de 
la totalité du document afin de traquer la « coquille » et qu'aucune erreur ou faute de français ou 
d'orthographe ne se glisse pas dans le magazine. Et, si toutefois vous croisez une faute, un jour, au détour 
d'une lecture, nous nous en excusons.  

Ensuite, le magazine est remis à Justine, à M. le maire et à Jean-Pierre qui s'assurent que le résultat est 
fidèle à la trame définie en commission et procèdent aux derniers ajustements.  

 

 



 

Le maquettage  

Une fois les textes et photos validés, il faut tout mettre en page pour que la lecture soit agréable et que le 
magazine conserve une certaine logique.  

C'est le travail de Justine qui travaille en lien avec Jean-Pierre. Ensemble ils définissent la mise en page en 
veillant à leur équilibre.  

La mission : attirer le regard et faciliter la lecture.  

Impression et distribution  

Validé, il est maintenant temps de céder la place à l'imprimeur. C'est un petit moment de stress. Il ne faut 
rien avoir oublié, il ne faut pas non plus que des erreurs échappent à notre vigilance, car quelques jours 
après, il sera distribué dans vos boîtes aux lettres par des élus. Le journal d'informations sera ensuite 
consultable sur le site internet.  

Nous aurions pu retenir de très nombreux articles publiés dans les 99 premiers bulletins municipaux. Nous 
espérons que le choix que nous avons fait est suffisamment éclectique pour que chacun puisse trouver ou 
retrouver des moments forts de notre histoire récente.  

 

 

 

Avec la participation de Manuela, Catherine, Guillaume, Jean-Pierre, Vanessa, Laëtitia et Hervé, la commission 
« communication » termine l’écriture du centième numéro de votre journal d’information municipale. 



1977 - Retour sur le Bulletin municipal n° 1 

En cette fin d’année 1977 nous avons pensé qu’il serait bon de faire le point sur le fonctionnement de l’entreprise 

communale dont nous avons la charge. 

A l’heure actuelle, est-il possible de vous présenter un bilan positif de notre action ? A cette question nous répondons 

par l’affirmative. En effet : 

• Une amélioration était vivement souhaitée du côté de l’information et de l’administration. Nous croyons avoir 

œuvré dans ce sens. 

• Il fallait des terrains pour la construction, le lotissement « Belle Vue », est en cours et le lotissement du « Soleil 

Levant » va bientôt suivre. C’est insuffisant, mais nous allons poursuivre nos efforts pour satisfaire les demandes 

dans les meilleurs délais. 

• Aujourd’hui la station d’épuration est en construction, elle sait fait attendre mais nous pouvons dire qu’elle 

fonctionnera fin mars 1978. La 1ère tranche d’assainissement sera donc mise en service à cette date. 

• Nos chemins ruraux sont terminés. A ce sujet, nous prions les usagers de bien vouloir signaler à la mairie toutes 

les détériorations qu’ils pourraient remarquer. 

• Les amateurs de promenade pourront apprécier le chemin de l’ancienne ligne de chemin de fer. Il est maintenant 

en parfait état. Des bancs y seront installés pour les beaux jours. 

• La salle de réunion a été aménagée à la satisfaction de nos anciens. Nous pensons au problème de la cloison et 

une solution sera apportée prochainement. 

• L’éclairage public route de Mayenne et d’Ambrières est en cours d’installation. 

• L’enlèvement des ordures ménagères s’effectue, nous l’espérons, à la satisfaction de tous. Nous devons cela à 

l’aide des villes de Mayenne et d’Ambrières. 

• 1978, verra la réalisation de la salle des fêtes : Les plans sont arrêtés. 

• Un nouveau programme d’adduction d’eau est envisagé. 

• La tranche suivante des travaux d’assainissement est demandée pour l’année prochaine et nous avons bon 

espoir d’obtenir la subvention rapidement. 

• La garderie municipale sera ouverte début janvier et nous souhaitons vivement que les familles intéressées 

apprécient l’effort de la municipalité. 

• Il n’y a pas si longtemps, nous vous proposions un programme. Nous disons qu’aujourd’hui il est en bonne voie 

conformément à notre engagement. 

• Certes nous n’étions pas trop ambitieux, mais cela nous empêchera de faire plus si la conjecture et l’état des 

finances le permettent. 

1978 devrait être une bonne année. Nous n’avons rien négligé pour cela et, puisque nous sommes à la période des 

vœux, nous en profitons pour vous souhaiter à toutes et à tous une bonne et heureuse année. 

Le conseil municipal 

BONNE ANNÉE 

 En 1977, Daniel Calba était maire,  

 Michèle Spieser, secrétaire de mairie. 
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Mayenne habitat construit 5 logements locatifs individuels 

Mardi 4 juin, le bailleur social Mayenne Habitat a posé la 
première pierre d’un projet d’habitat créateur de lien 
social et d’autonomie à proximité de l’Ehpad de la 
Colmont. Un projet conçu par le cabinet Sarl Tricot 
Architecture de Louvigné-du-Désert (35).   

Coût de l’opération : 893 599 € TTC. Subvention de 
l’État : 14 675 €. 

L’opération vient rééquilibrer l’offre d’habitat social dans la 
commune à la suite de la vente en 2022 du dernier bien dont 
disposait Mayenne Habitat à Oisseau. Ce projet se compose 
de 5 logements individuels de plain-pied, dont 3 de type 2 et 
2 de type 3. Ils sont proches des commerces, services du 
centre bourg et de l’Ehpad de la Colmont. 

« Cette proximité de l’Ehpad permettra aux locataires 
de profiter des services de l’établissement, en 
particulier en ce qui concerne la restauration », 
expliquait Gwénaël Poisson, président de Mayenne 
Habitat. Chaque logement répond au cahier des charges 
de l’habitat sénior comme les salles de bains adaptées 
ou encore les volets roulants électriques. L’ensemble de 
l’opération sera conforme aux exigences de 
la réglementation énergétique 2020. 

Dans un cadre apaisé et arboré : 

« Par la teneur du volet social et générationnel porté conjointement avec la commune, ce projet 
incarne notre engagement quotidien à imaginer des solutions d’habitat adaptées aux besoins de 
chacun », poursuit Gwénaël Poisson. Une place de stationnement est prévue devant chaque habitation en 
complément du garage.  « Chaque logement disposera d’une pièce de vie lumineuse exposée à 
l’ouest avec cuisine ouverte et un cellier pour les logements de type 3 ou une communication directe 
avec le garage pour les T2 ». Une pompe à chaleur double service permettra d’assurer le chauffage et la 
production d’eau chaude sanitaire. Les futurs locataires profiteront d’un jardin clos avec terrasse.  

Stéphane Manceau, maire : « Cette résidence fait l’unanimité en s’intégrant parfaitement dans son 
environnement. Sa construction était attendue depuis quelques années, elle se concrétise 
aujourd’hui. La réception du chantier est prévue en juin 2025.   

Le financement : 

Trois maisons de type 2 avec garage, d’une surface de 55,03 m2, loyer compris entre 361,42 € et 405,96 € 
et 2 maisons de type 3 avec garage, d’une surface de 66,83 m², loyer compris entre 440,50 € et 495,66 €. 

Chantiers, Projets…Quoi de neuf ? 



La croix du grand calvaire a été déposée pour des raisons de sécurité 

La déposer est une décision prise par les élus et mise en application pour éviter tout danger. 

Il a fallu deux heures pour déposer délicatement le mobilier religieux au sol.  

L'entreprise de charpente Gautier de Châtillon-sur-Colmont était présente pour sangler la croix pendant 
qu'un agent communal découpait le collier de béton. Une intervention spectaculaire qui a mobilisé l’attention 
des quelques passants du bourg.  

Le but de l'opération était de mettre en sécurité la croix et le Christ. Ses pieds ne reposaient sur rien et ses 
mains avaient perdu leurs clous supposés le tenir. Il était temps d’intervenir et de le déposer à l'atelier 
communal pour le restaurer.  

Avec le concours de l’entreprise Mareau Métal, un cylindre conique au diamètre des 2 mats, a été réalisé 
pour consolidation et sécurité. 

L'ensemble a été confié à Jean-Pierre Ruffault, artisan peintre à Saint-Georges-Buttavent, avant qu'il ne 
retrouve définitivement son emplacement le jeudi 07 novembre 2024.   

Avant



Construction d’une salle de repas et d’un office de remise en température 

« Le restaurant scolaire était au menu 

2024 et c’est chose faite ! » 

Dès le premier jour de la rentrée les 

enfants ont découvert leur nouvel espace 

consacré au déjeuner. Le volume, la 

clarté, les couleurs chatoyantes ont fait 

briller les yeux des petits convives, qui 

n’ont pas tardé, chacun à leur manière à 

exprimer spontanément leurs analyses 

positives. En moyenne 75 enfants 

déjeunent ensemble. Cette construction, 

d’une superficie totale de 131 m², aux 

normes actuelles, énergétiques, 

phonique et d’accessibilité en extension 

de l’école Joseph Ernault est accessible à partir du cœur de celle-ci. Les baies vitrées et le puit de lumière 

laissent entrer une luminosité naturelle. 

L’office de remise en température des repas se compose de 2 bacs à plonge, lave-vaisselle, armoire froide, 

four, tables et meubles en inox alimentaire. Pour respecter les normes d’hygiène à l’intérieur de l’office un 

sens de circulation est imposé. 

Un accès extérieur à ce nouveau bâtiment a été aménagé pour la livraison des repas mais aussi pour 

répondre au plan d’évacuation des élèves en cas de danger. 

A l’initiative de cette réalisation, le conseil municipal a répondu aux 3 problématiques principales :  

1- La gestion de deux services repas en simultané, un groupe d’élève dans l’ancienne cantine 

de 60 m² et un autre dans la salle des fêtes. 

2- Le temps de préparation des plus petits pour se rendre à la cantine et vice-versa. 

3- Le choix du mobilier, notamment des chaises hautes autour des tables hautes pour les plus 

petits afin de rendre plus confortable les moments d’aide aux repas du personnel encadrant.  

Budget alloué TTC : 403 255,13 € 

Subvention région Pays de la Loire : 50 000 € 

Subvention départementale DETR : 96 408,66 € 

Autofinancement communal : 256 846,47 €



 

Projet circulation apaisée dans l’agglomération 

Retour sur l’historique « Vitesse excessive » : 

- 23 avril 2017 pétition de riverains remise en préfecture, 

- 28 septembre 2017 relance des pétitionnaires, 

- 04 juin 2018 nouveau courrier de riverain à l’attention du Directeur Départemental des Territoires, 

- 19 septembre 2023 signalement auprès des services de la préfecture, 

- Sans oublier les riverains, qui régulièrement, interpellent de vive voix les élus à ce sujet. 

C’est pourquoi, en juin 2018, avec le concours de la Direction Départementale des Territoires, la mairie 

engage une étude de relevés des vitesses. Pendant une semaine, neufs points de contrôle par radar adapté 

seront mis en place. Il en résulte que 85 % des usagers, tous confondus (motos, voitures, poids lourds…) 

circulent à une vitesse moyenne de 63 km/h. Aux neuf points de contrôle on relève des vitesses maximales 

situées entre 70 et 90 km/h, dans l’agglomération ! 

Ce problème de vitesse est récurrent et à chaque fois les services de l’état demandent aux personnes qui 

alertent de se rapprocher de la mairie et précise qu’il s’agit : « de la compétence de l’autorité du maire de la 

commune par l’exercice de ses pouvoirs de police ». Sauf qu’il ne peut pas espérer la présence de la 

gendarmerie 24h/24 et un gendarme derrière chaque conducteur… 

Alors, il faut modifier l’environnement routier pour changer les comportements ! 

 

Réflexion et étude :  
 

Dès le début de ce mandat 2020-2026 la décision est prise de 

porter ce projet. Le conseil municipal missionne le cabinet Plaine 

Etude, spécialisé en aménagement de voirie urbaine et y associe 

le département. Les axes Mayenne/Châtillon-sur-Colmont, St-

Mars-sur-Colmont, Ambrières-les-Vallées sont des routes 

départementales. Une attention particulière et prioritaire est 

souhaitée rue Ambroise de Loré et route de Bretagne : rues 

traversantes de l’agglomération. Depuis, l’ensemble des réseaux 

sous voirie, pluvial et 

assainissement, ont été contrôlés afin de tenir compte de leurs 

états. L’aménagement est réalisable grâce aux nombreuses 

tranches d’effacement des réseaux aériens, éclairage public, 

télécommunication et électrique, opérations menées depuis de 

nombreuses années par les élus des différents mandats. 

  

Les aménagements au constat « des vitesses excessives » : 

 

- Mettre en place l’application de la priorité à droite aux intersections. Ce changement va inciter l’usager 

à modifier son comportement et à adapter son allure à la situation car, comme chacun le sait, plus la 

rue est règlementée par des stops à gauche et à droite plus elle incite à la vitesse dans les 2 sens. 

- Créer des cheminements et des passages pour piétons aux normes PMR (Personnes à Mobilité 

Réduite), bordures de trottoirs surbaissées, bandes podotactiles, marquages au sol. 

- Délimiter avec précision les places de stationnement afin que les enfants qui se rendent aux arrêts 

des cars tous les jours, les personnes à mobilité réduite, les parents avec poussette… ne soient pas 

contraints d’emprunter la chaussée pour contourner les véhicules immobilisés sur les trottoirs, rue 

Ambroise de Loré, rue des Ormeaux et rue de Normandie. 

- Des écluses avec une signalisation adaptée pour la priorité de passage vont être réalisées sur l’axe 

principal aux entrées d’agglomération (Mayenne/Châtillon-sur-Colmont). 

 

Et le sens interdit ? 



- Deux chicanes vont être aménagées : l’une face à la boulangerie, l’autre à l’angle de la rue des Six

Chevaux afin d’obtenir un espace piétonnier au droit de la maison en limite de chaussée. Cet

aménagement permettra d’apporter de la visibilité aux habitants des Châteaux Renards pour sortir

de cette rue.

- Les îlots d’écluses et de chicanes sont conçus de façon à répondre à la circulation de tous les usagers

et aménagés pour le franchissement des véhicules agricoles en se référant au plus imposant de tous

« La moissonneuse-batteuse avec ses 3 m 80 d’emprise sur la chaussée ».

- Les deux ralentisseurs situés dans le centre bourg seront remplacés par des plateaux surélevés. L’un

face à la rue Paul Yorel, l’autre face à la rue Ernest Ferré, lequel permettra de sécuriser les piétons

à l’angle de la maison en limite de voirie à droite en montant vers l’entrée de la place.

- La zone 30 sera étendue de la boulangerie à l’arrêt des cars scolaires rue Ambroise de Loré.

- La chaussée sera entièrement décaissée, renforcée sur les côtés et recouverte d’un tapis d’enrobé.

Des travaux sur le réseau pluvial sont également prévus pendant cette phase.

Calendrier et coût des travaux : 

Suite à la réception du rapport d’analyses des offres par le bureau Plaine étude le 14 novembre 2024 et de 

sa présentation au conseil municipal le 21 novembre 2024, les élus ont retenu les entreprises STPO 

(Terrassements, voiries et réseaux eaux pluviales) et SIGNAUX GIROD (signalisation horizontale et 

verticale) pour réaliser l’ensemble des aménagements. 

La phase travaux sera sectorisée en quatre étapes avec circulation alternée et déviation de la circulation en 

prenant en considération de ne pas impacter l’accès aux commerces. Elle va s’étaler de février à juin 2025 

afin d’avoir une voirie terminée avant la période de la moisson.  

Budget alloué aux travaux : HT 553 663,44 € 

  TVA 110 732,68 € 

  TTC 664 396,12 € 

Réhabilitation partielle du réseau d’assainissement collectif et remplacement de 

deux postes de pompage 

En août 2018, le directeur départemental des territoires attaché au service Eau et biodiversité informe par 

une note la commune que « les normes de rejet du système d’assainissement ne sont pas respectées et 

que le poste de pompage principal doit être réhabilité à court terme ». Pour répondre à cette demande, la 

municipalité décide en 2020 de lancer un schéma directeur, contrôles, diagnostics, analyse dont le rapport 

est rendu en mai 2022. A cette suite, le conseil municipal a retenu le cabinet Setec Hydratec pour mener à 

bien la mission de maîtrise d’œuvre liée aux travaux de renouvellement de réseau d’assainissement et du 

remplacement de deux postes de pompage. Les zones concernées par ces travaux sont : La rue des Six 

Chevaux, la rue des Tilleuls, la rue des Tisserands et le chemin d’accès à la station de pompage des Landes. 

Deux postes de pompage neufs vont être installés : 

- Le poste intermédiaire de Quincampoix

- Le poste principal des Landes

La période de mise en œuvre est fixée de janvier à mai 2025. 

Montant des travaux HT : 362 595 € 

Montant des travaux TTC : 435 114 € 

Subvention départementale : 107 239 € 

Subvention Agence de l’eau Loire-Bretagne : 178 126,20 € 

Financement communal TTC : 149 748,80 € 



La commune de Oisseau accueillera le festival des « Nuits de la 
Mayenne », Come Back-Lucernaire le lundi 28 juillet 

Entre danse, chant, cirque ou arts de rue, pour cette 52ème édition, le festival des « Nuits de la Mayenne » 
nous fait l'honneur de sa présence le lundi 28 juillet 2025, place Fernand Moisson, pour nous faire découvrir 
le patrimoine mayennais à travers le spectacle vivant. « Aller jusque dans les plus petits villages, être en 
proximité avec les habitants, c'est l'ADN du festival qui tourne sur toute la Mayenne ». (Les Nuits de la 
Mayenne). 

Une équipe de 7 bénévoles est recherchée pour monter les gradins et effectuer le démontage. Contacter la 
Mairie au 02 43 00 11 21.  

Le sapin de Noël a été installé sur la place de l’église 

Pendant un mois, les illuminations nous ont plongés dans une ambiance 
magique. Coupé en début d’après-midi du mardi 26 novembre, transporté 
avec l’aide d’un camion équipé d’un bras télescopique adapté à ce genre 
d’opération, ce très bel arbre de près de 12 mètres de haut a été installé 
sur la place de l’église, calé dans un fourreau en à peine plus d’une demi-
heure, malgré une météo difficile. Le sapin a été décoré, à l’aide d’une 
nacelle. Pendant quelques jours, les agents communaux ont été 
mobilisés pour donner des couleurs à cette période festive.  Nous 
remercions vivement Jérémy Barreau, charpentier couvreur à 
Oisseau et Didier Gaultier artisan charpentier-couvreur à Châtillon-
sur-Colmont. Sans leur participation bénévole, nous n’aurions pas de 
sapin sur la place. 

Comme chaque année la commune lance un appel pour trouver le 

sapin de noël qui trônera sur la place de l’église pour décembre 

2025 ! Contacter la mairie au 02 43 00 11 21. 

Deux visites Valeurs de la République le mardi 20 mai 2025 

La mairie de Oisseau propose aux Oisseliens, de visiter le Sénat et l'Assemblée 
Nationale le mardi 20 mai 2025. (40 personnes maximum).  

Visite de l’Assemblée Nationale à 11 heures – Visite du Sénat à 14 h 30. 

Visite de l'Assemblée Nationale à la rencontre de notre député Yannick 
Favennec. 

La salle des séances du Sénat, appelée communément « L'Hémicycle », 
constitue le lieu où les sénateurs se réunissent pour décider sur les sujets soumis à leur examen.  

Condition de visites : Pièce d'identité obligatoire (Passeport, titre de séjour), sauf mineurs. Pas de ciseaux, 
pas de couteaux ou autres objets de ce genre sur soi. Tenue vestimentaire correcte exigée. Short interdit.  

Déplacement en car de tourisme. Inscriptions auprès de la Mairie, Tél. 02 43 00 11 21 ou de Jean-Pierre 
GARREAU au 06 74 69 64 48 en communiquant votre adresse mail, votre numéro de téléphone, votre date 
et lieu de naissance. Nous apportons notre pique-nique. 

Tarif : 70 euros par personne (à l’inscription un chèque d’acompte de 35€ libellé au nom de Jean Pierre 
GARREAU sera demandé et le solde sera à régler pour le 17 avril 2025). 

Information 

La mise en place du sapin s'est 
effectuée en douceur.



Vie locale 

Une bonne ambiance au repas du CCAS : un moment de retrouvailles très 
apprécié, émaillé de chansons et de musique 

80 convives de plus de 70 ans avaient répondu à l’invitation du centre communal d’action sociale (CCAS) 
pour le repas confectionné par le restaurant La Saveur et servi par des bénévoles.  

Un déjeuner a été servi sous le signe de la convivialité et du plaisir d’être ensemble. Le rendez-vous était 
présidé par les doyennes de l’assemblée, Jeanne Remond, Marcelle Denancé et Hélène Martineau.  

L’après-midi musical orchestré par quatre musiciens et chanteurs a contribué au bon déroulement de cette 
journée. 

Les doyennes : Jeanne Remond : 98 ans ; Marcelle Denancé : 98 ans ; Hélène Martineau : 100 ans. 
 Berthe Le Court, organisatrice de la rencontre CCAS et Stéphane Manceau, maire. 



Elisabeth GARREAU et Evelyne TAUPIN assureront le recensement de la 
population 2025 

Oisseau fait parti, cette année 2025, du 
programme de recensement de la population. 
Le recensement de la population est un acte 
civique, obligatoire qui concerne tout le 
monde et qui profite à tous. C’est grâce aux 
données collectées lors du recensement de la 
population que les petits et grands projets qui 
vous concernent peuvent être pensés et 
réalisés.  

Le recensement permet d’établir la population 
officielle de chaque commune. Evelyne 
Taupin et Elisabeth Garreau, accompliront 
cette démarche du 16 janvier au 15 février 

2025. La secrétaire de mairie, fera office de coordinatrice, pendant cette période.  
Pour cette campagne qui se renouvelle tous les cinq ans, les deux agentes recenseuses vous fourniront 
une notice d’information qu'elles déposeront dans les boîtes aux lettres ou la remettront en main propre 
aux habitants dès le 16 janvier prochain. Il faudra alors suivre les instructions qui y sont indiquées pour se 
faire recenser. Ce document est indispensable et doit être conservé précieusement. Se faire recenser en 
ligne est plus simple et plus rapide. Bien sûr des questionnaires papier seront remis par l’agente recenseuse 
aux personnes ne pouvant pas répondre par internet. Les agentes recenseuses sont des personnes qui 
connaissent bien le terrain, l’intérêt étant de n'oublier personne. « Je remercie par avance les habitants de 
leur compréhension et du meilleur accueil qu’ils réserveront à Elisabeth et Evelyne », souhaite 
Stéphane Manceau, maire. 
Plus de renseignements : 02 43 00 11 21 

 
 

Le Père Joseph Horion, nous a quitté le mardi 19 novembre 

Curé de la paroisse Notre-Dame du Hec de 1997 à 2019, Joseph Horion est 
décédé à l'âge de 87 ans, dans sa 61ème année de sacerdoce.  

La vocation, pour cet enfant de Vautorte bon teint, lui est venue assez tôt. 
« C’est en suivant mon père sur les chemins de la forêt que ma vocation 
m’est venue. J’en avais assez, que le curé du village vienne toujours 
demander à mon père de lui rendre service pour la kermesse. Je trouvais 
que ce n’était pas normal que le curé écoute toujours "les gros" qui 
n’étaient jamais disponibles. C’est ainsi que l’idée d’être prêtre m’est 
venue pour que les choses bougent », indiquait Joseph Horion. 

De nombreux hommages 
Il était très proche des jeunes et des moins jeunes, croyants ou non, avec une 
grande ouverture d’esprit. Il a célébré de nombreux mariages, de la paroisse 
ou hors paroisse. Il aimait les gens et ne faisait pas de cas si les couples 
étaient séparés. Joseph avait un caractère bien trempé, quand quelque chose 

n’allait pas, il le faisait savoir rapidement avec son franc parler. Les gens l’aimaient car il était abordable 
dans son église comme dans la rue. Il était toujours à l’écoute des personnes lors des mauvais moments. 
Il avait aussi une gaieté communicative car il aimait la vie. Ce prêtre moderne n'a jamais changé de style. Il 
suffisait de se rendre à un office religieux pour s'en rendre compte. Il prêchait sans langue de bois. Joseph 
était très proche de nos préoccupations. Moderne, il parlait le même langage que nous. Nous l’avons 
souvent croisé lors d’une soirée associative à la salle des fêtes. Sportif, il était toujours présent pour 
encourager les équipes de football de l’ASO le dimanche après-midi. Oui, on l’aimait bien notre prêtre. Merci 
Joseph.    



Jade Landemaine, agente communale 

Jade, 19 ans, a pris ses fonctions le 30 août dernier, pour une durée d’un an à l’école 
Joseph Ernault.  

Titulaire du CAP AEPE (Accompagnant Educatif Petite Enfance) obtenu au lycée Don 
Bosco de Mayenne en Juillet 2024, Jade met en pratique ses acquis principalement dans 
la classe des PS/MS/GS en venant en soutien dans la préparation des activités, en 
veillant au bien-être des enfants et en répondant à leurs besoins.  
Elle est également présente à la garderie le matin, au service de la cantine le midi et au 
nettoyage des locaux de l’école le soir.  
Son diplôme lui permet également d'être animatrice le mercredi au centre de loisirs.  
Bienvenue à toi Jade ! 

Ambiance festive au marché de Noël 

Le marché de Noël installé autour et dans la salle des fêtes, mettait à 
l’honneur l’artisanat et les producteurs locaux, dans le cadre d’une salle 
emplie de parfums gourmands. 

Artisanat, décorations, gourmandises, santons, vin chaud… Les visiteurs 
avaient vite l’embarras du choix pour s’imprégner de la magie de Noël. Le vin 
chaud confectionné par le comité de jumelage, les galettes saucisses d’Anne-
Sophie Louveau, les petits pains et pâtisseries de l'Atelier du pain et les rillettes 

chaudes d'Aurélia Héron ont fait un carton. Un stand de photo a ravi les petits et les plus grands qui ne se 
sont pas gênés pour pérenniser l’instant avec le Père-Noël. 

L’association « Donne ton souffle », organisatrice de l'événement, se réjouit de la forte mobilisation des 
Oisseliens. Il n’y avait que l’embarras du choix pour trouver des cadeaux originaux avec de multiples travaux 
d’aiguille et des décorations artisanales créées avec passion et minutie. Petits et grands ont pu vivre de bons 
moments à partager en famille. « Si l’esprit de Noël a régné tout au long de la journée, elle a uni les 
visiteurs, les exposants et les organisateurs d’un lien chaleureux et fédérateur », se flatte Annick L’Hostis, 
membre de l’association « Donne ton souffle ». « Les associations et les Oisseliens ont répondu présent. 
Si le bilan financier de cette journée n’est pas encore définitif, nous assurons qu’un don important sera 
fait pour la lutte contre la mucoviscidose », se réjouit Christophe Grandin, président de « Donne ton souffle ». 

Une naissance, un arbre : première plantation pour quinze enfants nés en 2023. 

En partenariat avec le conseil des Pays de la 
Loire, Oisseau inaugure, cette année, le 
concept, une naissance, un arbre. Ce samedi 
14 décembre, à l’occasion d’une cérémonie 
conviviale, les parents de quinze enfants nés en 
2023, ont planté l’arbre qui immortalise la 
naissance de leur enfant. 

Noisetier, aulne, aubépine, charme, cormier, 
saule, sureau, houx, érables… Ce sont 
15 arbres qui ont été plantés dans un espace 
aménagé qui servira de brise-vent !  

Pour la commune, cette action qui prend racine est une façon de concrétiser l’engagement des élus en 
faveur du développement durable et de l’amélioration du cadre de vie, mais aussi de responsabiliser les 
générations futures à l’importance de la nature. 

L’arbre, symbole de vie et de croissance. 

« Cet arbre planté est une autre façon pour l’enfant de s’enraciner à Oisseau, sachant qu’il sera lié 
toute sa vie à la commune dans la mesure où tous les grands moments liés à l’état civil passent par 
la commune de naissance, que l’on y vive encore ou non ». Les familles étaient ensuite conviées au 
bar restaurant LaSaveur autour d’un verre de l’amitié. 



École Joseph Ernault - Éducation-jeunesse 
Ecole Joseph Ernault : À vélo pour les jeux Olympiques 

26 élèves de CM1 et CM2 de l’école 
Joseph Ernault ont participé à la 
deuxième étape de l’opération « A vélo 
pour les jeux ». Ils avaient 15 kms à 
effectuer, aller et retour pour rejoindre la 
ville d’Ambrières-les-Vallées. 

« Pendant que la flamme Olympique 
traversait la France en juin dernier, les 
élèves des écoles publiques du département réalisaient un 
relais de fanions », nous explique Emmanuel Buchet, directeur de 
l’établissement.  

« Ce fanion de l’école représentait les armoiries de la commune ». Aux côtés de Liam, Germain l'a 
remis à Guy Ménard, maire d’Ambrières-les-Vallées, sous les applaudissements de la salle. Après cette 
cérémonie officielle, des ateliers sportifs attendaient les enfants.  

Nouveaux matériels pour les espaces verts 

La commune de Oisseau a fait l'acquisition d'un nouveau tracteur avec épandeur et tondeuse, pour 
l'entretien des espaces verts, notamment pour le terrain de football.  

Coût du tracteur : 11 158 € HT ; tondeuse abv kit halching : 2 300 € HT ; épandeur : 850 € HT.  Total : 
14 308 € TTC.  

Environnement 



Valoren taille la haie du terrain des sports 

En avril dernier, Bastien, Coleb et Emmanuel, trois 
stagiaires en insertion à Valoren encadrés par 
Benjamin, ont participé à la taille d’une haie de sapins 
ainsi qu’au débroussaillage de massifs ornementaux. 
L’objectif de cette association est d’accueillir des 
personnes éloignées de l’emploi pour les insérer dans 
l’emploi local. 

L’association ASS VALOREN (protection et valorisation 
de l’environnement) a été créée le 1er janvier 1996, il y 
a 29 ans. Sa forme juridique : Association déclarée 
d'insertion par l'économie. Son domaine d’activité : 
aide par le travail. En 2022, elle était catégorisée Petite 
ou Moyenne Entreprise.  

Journées citoyennes : Ces Oisseliens engagés pour nettoyer le cimetière 

L’entretien du cimetière est un sujet complexe et 
coûteux depuis l’arrêt des produits 
phytosanitaires. C’est aux familles de nettoyer 
autour des tombes et à la commune de 
s’occuper des allées. Elles poussent, folles et 
intrépides ces herbes qui souhaiteraient être les 
reines dans le cimetière. Elles auraient même 
tendance à bien s’installer. Depuis le 1er juillet 
2022, l’usage de produits phytosanitaires pour 
l’entretien du cimetière est interdit. Si c’est un 
bon point pour la planète, c'est un casse-tête 
pour la commune qui se retrouve face à un défi 
de taille, continuer à entretenir cet espace public 
de recueillement.  

Le cimetière, un bien commun que nous n’avons 
pas l’intention de laisser à l’abandon. 

Un entretien partagé : 

Pour entretenir, voire désherber, une seule solution, l’huile de coude. L’idée de lancer un appel à 
engagement citoyen s’est donc imposée rapidement dès 2021 et s'est poursuivie jusqu'au vendredi 12 avril 
2024 et se renouvèlera chaque année. C'était le défi à relever dans cet enclos aux 825 emplacements. 
Merci à tous ces bénévoles : Moïse, Nicolas, Bertrand, Serge, Christophe, Madeleine, Claudette, Catherine, 
Laëtitia, Jean-Pierre, Augustin, Louison, Alain, Thomas, Jean-Michel, Jean-Yves, Dominique, Antoine, 
Stéphane, Daniel(s), Julien, Bernard, Michel, Hervé, Andrew, Philippe, Thérèse et Jean-Michel. 

Bastien, Coleb, Emmanuel et Benjamin, encadrant technique 
pédagogique social de Valoren. 



Chantier argent de poche 

Cabine téléphonique et le monde des insectes s'invitent au chantier argent de poche 

Libellules, coccinelles, papillons, abeilles sont posés sur les tables de l’atelier du Vallon. Dans le cadre d’un 
chantier argent de poche organisé par la commune en partenariat avec la maison initiative jeunes (MIJ), 
Yaël, Esteban et Brieuc ont mis de la couleur aux insectes confectionnés par Sébastien Panier. Les trois 
jeunes ont également repeint l’ancienne cabine téléphonique transformée en boîte à livres.  
« Ils étaient très motivés et appliqués dans leur travail. Ils savaient qu’ils verraient surgir des 
massifs, ces insectes colorés », assurait Sébastien Panier, responsable des ateliers jeunes.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Un tableau coloré et des fleurs accueillent les automobilistes et les passants 

Dans les décors originaux mis en place par Sébastien Panier, il en est un 
qui ne nous a pas laissé indifférent. Installé dans le massif de rosiers au 
croisement de la route d'Ambrières-les-Vallées, ce décor a retenu 
l'attention des passants.  

L'idée d'apporter de l'originalité à l'angle de cette rue a germé lors d'une 
déambulation de la commission environnement dans le bourg au 
printemps dernier.  

Le projet a été confié à Catherine Garnier, artiste peintre et conseillère 
municipale, connue pour ses qualités et ses goûts artistiques.  

"J'ai réalisé les contours de l'église au crayon à papier, la place, la 
croix et le soir venu, je peignais le tableau ". Le bleu apporte beaucoup 
de fraîcheur dans cet espace minéral.  

Sébastien a préparé le support en récupérant un croisillon de fenêtre provenant de la mairie.  

Lors de l'installation du panneau, une automobiliste arrêtée au stop, a lancé par la fenêtre : " C'est vraiment 
superbe ce que vous faîtes là ". On ne se privera pas de ces compliments.  

Yaël Léger 16 ans et  Brieuc Gicqeau, 14 ans. Absent 

photo, Esteban Dorgère (14 ans). 

Yaël Léger 16 ans, Esteban Dorgère, 14 ans ont donné des couleurs aux insectes 

fabriqués par Sébastien Panier. Absent Brieuc Gicqeau, 14 ans. 

Les fleurs et le tableau, des symboles  

d'accueil.  



Composter ou pailler, c’est économisé ! 

Adoptée en février 2020, la loi AGEC (Anti-Gaspillage pour une Economie Circulaire) impose le tri à la 
source des biodéchets pour tous à partir du 1er janvier 2024. C’est-à-dire que les déchets alimentaires 
ne doivent plus être jetés dans les ordures ménagères et les déchets verts doivent être valorisés. 
Pour vous accompagner dans cette démarche, la Communauté de Communes du Bocage Mayennais 
vous propose 4 solutions : 

Un composteur individuel (gratuit) 

Le compostage permet de recycler toutes les matières organiques du jardin et de la 
cuisine. Il s’agit d’un procédé de dégradation biologique. Les micro-organismes du 
sol (bactéries, champignons, insectes…) se nourrissent de matières organiques et 
produisent un engrais naturel et gratuit, le compost. 

La distribution est faite lors d’une formation obligatoire d’une heure (inscription en ligne 

sur le site internet www.bocage-mayennais.fr). 

Un lombricomposteur (gratuit) 

Principalement destiné aux personnes en appartement, sans accès possible à un 
jardin ou n’ayant que très peu d’espace, le lombricompostage est un procédé de 
dégradation des déchets organiques par des vers de compost. 

On obtient alors du lombricompost, un produit stable et mature, de couleur noire et 
d’aspect grumeleux, avec une bonne odeur de sous-bois et de terre fraîche, et un 
jus, l’engrais liquide, appelé également lombrithé. 

La distribution est faite lors d’une formation obligatoire d’une heure (inscription en 
ligne sur le site internet www.bocage-mayennais.fr). 

Un composteur collectif (gratuit) 

Ce dispositif peut être installé sur le domaine public après avoir obtenu 
l'accord de la mairie ou du bailleur et si plusieurs foyers sont volontaires pour 
assurer le suivi de l’aire de compostage. Plus de renseignements en 
contactant le service Propreté. 

Une subvention à la location d’un broyeur à végétaux 

La subvention s'élève à 50 % du montant TTC de la location d’un broyeur par jour, 
avec un plafond annuel de 100 € par foyer (dépôt dans les 3 mois suivant la 
location). 

Le broyage des végétaux permet de valoriser les déchets verts produits dans son 
jardin en paillage. 

En effet, grâce au compostage et au paillage issu du broyage des végétaux, il est possible de faire 
des économies ! Ces pratiques permettent de : 

• Réduire la taille de vos poubelles ;

• Limiter vos déplacements en déchèterie ;

• Nourrir vos plantes ;

• Améliorer votre sol ;

• Protéger votre jardin ;

• Diminuer le coût d'entretien du jardin.

Plus d’informations sur le site internet www.bocage-mayennais.fr, sur la page facebook ou au 02 43 08 12 71. 

http://www.bocage-mayennais.fr/
http://www.bocage-mayennais.fr/
http://www.bocage-mayennais.fr/


Nouvelle spécialité paramédicale : une infirmière en pratique avancée (IPA) 
s’installe en libéral à la maison de santé 

L’arrivée dans une équipe, d’un nouveau professionnel de santé, 
comme une infirmière en pratique avancée (IPA) permet de repenser 
les prises en soins et de faire émerger des pratiques innovantes.  

« J’ai travaillé au CHNM de Mayenne pendant 10 ans. J’ai été 
3 ans infirmière libérale au Pôle de Santé du Pays de Mayenne ». 
Kelly a repris, avec l’accompagnement du Pôle Santé, deux années 
supplémentaires de formation à l’université d’Angers, pour obtenir un 
diplôme d’État qui correspond à un grade universitaire master 2, 
option pathologies chroniques stabilisées et pathologies courantes 
en soins primaires. « J’ai signé un protocole d’organisation avec 
chaque médecin avec qui je collabore. J’utilise le même logiciel 
médical ». L’IPA a accès à tous les dossiers médicaux et le médecin 
à ses comptes rendus. 

Quelle sera votre fonction ?

« Mon rôle d’IPA est d’assurer le suivi de patients en 
coordination constante avec les médecins. Je suis compétente pour conduire un entretien avec le 
patient, effectuer une analyse de sa situation et procéder à son examen clinique. Je viens en soutien 
au médecin qui supervise le suivi du patient. Il a accès à toutes mes observations », précise 
Kelly. « Je peux réaliser des activités d’orientation, vers des spécialistes par exemple, d’éducation, 
de prévention ou de dépistage ». L’IPA est habilitée à réaliser des actes d’évaluation et de conclusion 
clinique. « Comme interpréter des résultats d’examens qui permettent l’amélioration de la qualité des 
prises en charge et la réduction de la charge de travail des médecins sur des pathologies ciblées ». 
Kelly est la 2ème IPA sur le territoire du Pays de Mayenne, exerçant en ambulatoire. « Cela vient 
concrétiser tout l’accompagnement et la promotion de ces nouveaux métiers entrepris depuis 
plusieurs années par le Pôle Santé ainsi que la CPTS du Pays de Mayenne, ça rentre pleinement 
dans l’amélioration de l’accès aux soins du territoire », appuie Guillaume Laboulfie, directeur du pôle 
santé à Mayenne. 

Remplir et signer des ordonnances 

Contrairement à un infirmier, Kelly Blanche remplit et signe les ordonnances. Après chaque consultation, 
elle rédige un compte rendu qu’elle transmet au médecin ainsi qu’à tous les spécialistes qui entrent dans le 
parcours de soins du patient. « En cas de problème aigu, je le réoriente vers son médecin traitant ». 

Stéphane Manceau, le maire, se réjouit. « C’est une bonne nouvelle pour les Oisseliens. Dans le 
contexte actuel d’un accès de plus en plus difficile à des soins de qualité, l’arrivée de Kelly Blanche, 
capable d’épauler un professionnel de santé est assurément réconfortante pour les Oisseliens, avec 
l’espoir d’attirer un médecin ». 

Contact : 07 65 66 75 61 ou via la plateforme MAIIA. 

Christel Nezan a été la première à porter la flamme olympique à Mayenne, le 
mercredi 29 mai 2024  

"J'ai vécu un moment de partage avec une émotion intense".

Quand le Comité olympique et paralympique a dévoilé le lundi 15 janvier 2024, les noms des 11 000 
personnes connues ou anonymes qui vivraient l’expérience unique de porter la torche sur les relais de la 
flamme olympique et paralympique, la Oisselienne Christel Nezan a bondi de joie. "J’étais l'heureuse élue 
pour porter le flambeau Olympique ". 

        Rencontre avec les gens d’Ici 

Originaire de Oisseau, Kelly Blanche, infirmière 
en pratique avancée (IPA), ouvre son cabinet à la 
patientèle le 15 juillet dans le bâtiment de la 
maison médicale.    



Retour en mai 2023 : « Lorsque j’ai voulu réserver une place 
pour suivre les compétitions équines des jeux olympiques 
à Versailles, on m’a répondu que c’était complet, trop tard 
». Une déception qui ne va pas durer longtemps. « C’est après 
cette démarche que j’ai reçu un mail, « Devenez porteur de 
la flamme olympique et paralympique de Paris 2024 ! C’est 
de-là qu’est partie ma candidature pour porter la flamme, 
c’était en juin 2023 », reconnaît Christel Nezan, 53 ans. 

Les JO, c’est un moment exceptionnel et émotionnel. 
 

« Le 15 janvier 2024 quand j’ai appris que j’avais été 
sélectionnée pour porter la flamme, j’ai sauté de joie. J’ai appelé tous les membres de ma famille », 
jubile Christel Nezan.  
 

« Être ambassadrice d’un tel symbole, j’en suis fière et ça compte beaucoup pour moi. N’importe 
qui aurait rêvé de porter la flamme. C’est la plus belle concrétisation et la plus grande récompense 
qui pouvait m’arriver », admet la porteuse de la flamme Olympique. « Cet honneur, j’avais envie de le 
faire partager à mes proches et à ce petit garçon que j’accompagne dans sa vie et aux personnes 
que je côtoie », avoue-t-elle.  « J'étais tellement heureuse de participer à cette incroyable aventure. 
J'ai participé à ma manière aux JO de Paris-2024 ». 

 

À 100 ans, Hélène Martineau est la doyenne des Oisseliens 
 

Elle a fêté ses 100 ans le mercredi 27 mars en famille et avec ses amis. 
Hélène Martineau, née Bresteau, a remonté le temps pour revenir 
100 ans en arrière, à Cordouin, le 27 mars 1924, son lieu de 
naissance. « Mes parents étaient agriculteurs, j’étais la quatrième 
d’une fratrie de six enfants, trois frères et deux sœurs ». Hélène 
Martineau évoque sa jeunesse. « J’allais à l’école à pied avec mes 
frères et sœurs à Oisseau-le-Grand, quatre km par les chemins 
creux, franchir les échaliers en bottes avec des semelles en bois 
par la Chablère. Il n'y avait pas de cantine, nous apportions notre 
repas chez Mme Derouet dans le haut du Tertre ». Hélène a onze 
ans, quand sa maman décède en 1935. « À partir de cet instant-là, 
l’école c’était terminé pour moi ». 

Une vie pleine, bien occupée et besogneuse 

« Papa est resté seul sur sa ferme avec mes frères et sœurs, j’ai dû 
participer aux travaux de la maison et des champs ». Les journées 

étaient bien remplies à Cordouin. « Il fallait traire les vaches à la main, faire les foins et les récoltes ». En 
1939, l’aîné de ses frères est mobilisé. « Nous avons connu, comme beaucoup, les restrictions avec les 
cartes de rationnement alimentaires », évoque Hélène Martineau. Elle rencontre en 1947, Lucien Martineau, 
un jeune homme de 28 ans qui revient fort éprouvé de cinq années de captivité en Allemagne. Hélène 
Bresteau et Lucien Martineau se marient à Oisseau, le 13 décembre 1949. Lucien, leur fils est né en 1952. 

De ferme en ferme 

« Avec mon mari, nous étions salariés agricoles dans les fermes, nous changions d’employeurs pour être 
mieux considérés et avoir de meilleurs revenus. Le travail, c’était du lundi matin au dimanche soir ». Tous 
les deux partent en 1949 pour Saint-Mars-d’Egrenne dans l’Orne, puis Oisseau, Neau, Pré-en-Pail, Saint-
Cyr-en-Pail, Saint-Calais-du-Désert. « On changeait de patrons à la Toussaint ou à la Saint-Georges, c’était 
la coutume à l’époque. Nos changements de vie étaient difficiles pour Lucien notre fils, qui devait quitter ses 
copains d’école et s’en faire de nouveaux à chaque fois », reconnaît la maman. « En 1957, je suis allée huit 
jours à Paris avec ma patronne. J'ai découvert le train, le métro, les monuments… ». 

En 1964, la famille Martineau revient s'installer à la ferme de Cordouin définitivement. " Comme fermiers et 
à notre compte ". En 1983, à la retraite, Lucien et Hélène viennent résider dans le bourg de Oisseau. En 
1984, elle surmonte la maladie. Son mari meurt en 1986. Hélène a jardiné jusqu'à l'âge de ses 96 ans. " Je 
suis grand-mère de trois enfants et de six arrières petits enfants ". Après avoir fêté ses 100 ans, Hélène 
Martineau a rencontré quelques soucis de santé. " J'ai rejoint l'EHPAD de la Colmont depuis quelques 
mois. Merci, je vais bien et j'y suis bien ".  

Hélène Martineau, coquette centenaire,  
ce mercredi 27 mars 2024, à son domicile.  

 

 
 



CHAMPION, NOS ARTISANS : 

 Ses saucisses désignées les meilleures de France  

L’artisan est reconnu par ses pairs, comme un professionnel 
d’excellence. Franck Héron a déjà été primé pour son saucisson 
à l’ail, ses tripes, son boudin noir, antillais… Déclaré champion 
de France de la saucisse, il ajoute un nouveau trophée à son 
palmarès professionnel.  

Le boucher-charcutier installé avec Aurélia sa femme, est une 
« bête » de concours. Franck a remporté le titre de la meilleure 
saucisse grillée 2024, lors de la 18ème édition organisée par la 
Commanderie des Fins Goustiers du Duché d’Alençon, les 5 et 
6 octobre dernier à Saint-Germain-du-Corbéis (Orne). 90 jurats, 
spécialistes et bénévoles, constituaient le jury 2024. Le 
produit a été évalué sur son aspect, son moelleux, son goût et 
son odeur avec un 17,7 sur 20. Rencontre avec cet artisan aux 
doigts d’or. 

Franck Héron s’approvisionne localement 

S’il ne dévoile pas tous ses secrets, le charcutier accepte de 
lever légèrement le voile sur la fabrication de cette saucisse très 
prisée. « Ça commence par le choix des produits en étant 
très exigeant. Je travaille grâce à des porcs de qualité en 
utilisant comme morceaux, poitrine, épaule et gorge et un 
assaisonnement pour réaliser les saucisses enfilées dans 

des boyaux de porc, d’une quinzaine de centimètres », dévoile-t-il. « J’utilise de la viande de porc 
Bleu-Blanc-Cœur pour sa richesse en Oméga 3, grâce à une alimentation enrichie des porcs en 
graines de lin. Cette démarche offre des bénéfices nutritionnels supérieurs par rapport au porc 
conventionnel ». La viande présente un impact environnemental réduit avec 20 % de moins d’émissions 
de CO2. « Ça favorise la biodiversité grâce à des pratiques agricoles durables », assure 
l’artisan. « D’ailleurs les éleveurs s’engagent à respecter un cahier des charges strict garantissant la 
qualité et le bien-être animal ». Les qualités organoleptiques de cette viande sont améliorées avec une 
meilleure tendreté et un goût apprécié des clients. 

En moyenne, la boucherie-charcuterie écoule 80 kg de saucisses par semaine, avec des pointes de 200 kg 
en été. Sa clientèle s’inscrit dans un rayon de 20 km. « Les médailles, les titres c’est porteur, ça valorise 
le produit fait maison ». C’est pourquoi il prépare les concours avec professionnalisme. Bien évidemment, 
en période estivale, le barbecue ou la plancha sont des modes de cuisson totalement adaptés. « Mais 
attention, il faut rester prêt du barbecue, les retourner souvent et surtout ne pas les piquer », conseil 
de pro. Le champion de France a reçu le 17 novembre sa distinction par la Commanderie des Fins Goustiers 
du Duché d’Alençon, lors du chapitre annuel de cette confrérie. 

Contact : Boucherie-charcuterie Aurélia et Franck Héron, 19 place de l'église. Tél : 02 43 00 10 83.

Le charcutier Franck Héron vient de décrocher une 
distinction remarquable. La saucisse qu’il 

confectionne a été déclarée la meilleure de France. 



Service à domicile : Virginie Brault propose ses services  

Virginie Brault a choisi de travailler avec le statut de travailleuse 
indépendante, dans le secteur du service à domicile. Originaire de 
Lassay-les-Châteaux, elle a posé ses valises en 2023 à Oisseau avec 
ses enfants. 

« Le service à domicile, c’est un choix mûrement réfléchi et un 
métier qui me tenait à cœur ».  

« J’ai travaillé dans la restauration pendant 9 ans ». Lors de la covid, 
elle a effectué des travaux pour une ADMR, puis dans une EPHAD.  

« J’aime le contact avec les personnes âgées et handicapées ». Après 
la pandémie, Virginie a repris son activité dans l’hôtellerie. « Seulement, les 
horaires, les week-ends, faisaient que je n’étais pas près de mes 
enfants comme je le souhaitais ».  

Une remise en question : Après un temps de réflexion, elle décide de 
proposer le service à domicile pour alléger le quotidien des particuliers ou des professionnels. Ménage, 
repassage, accompagnement pour les courses, conduire les personnes qui n’ont pas de permis pour des 
rendez-vous, accompagner les personnes en situation d’isolement. Virginie Brault se déplace jusqu’à 15 km 
sans facturer les frais de déplacement. 

Contact : V.B service Clean. Tél : 07 71 45 06 82. 

La galette des rois de l’Atelier du Pain reçoit le deuxième prix départemental 

Adrien Jarry, artisan boulanger de 23 ans, remporte 
un prix pour la galette frangipane. Ses secrets : la 
pâte feuilletée dorée et une frangipane généreuse. 

Après la saison des bûches, viendra celle des 
incontournables et savoureuses galettes des Rois. 
Et comme toujours, elles seront nombreuses à nous 
faire de l’œil. De la traditionnelle galette à la 
frangipane aux galettes plus originales en passant 
par celles au chocolat… Chaque année, le chef 
pâtissier de l’Atelier du Pain, se plie en quatre pour 
satisfaire et étonner les papilles des plus 
gourmands. 

Mais comment faire pour choisir la galette qui saura 
ravir le plus grand nombre ? Jeudi 28 novembre, dans les locaux de la chambre des Métiers et de l’Artisanat, 
la fédération de la boulangerie-pâtisserie organisait le concours des meilleures galettes des rois de la 
Mayenne. Après avoir dégusté et comparé les nombreuses galettes des 20 concurrents en lice, le jury a 
livré son palmarès, récompensant d'un 2ème prix, Adrien Jarry, pour sa galette aux amandes, grâce à sa 
croustillante. « C’est une récompense et une reconnaissance du travail accompli », explique sobrement 
Adrien Jarry. 

À la Boulangerie, on préfère les choses bien faites que vite faites. Alors pour cette frangipane à la crème 
d’amande, le temps de repos de la pâte est précieux. Alors, quel est le secret de cette galette ? « Le 
temps… Il faut quatre jours pour réaliser le feuilletage », explique Adrien. « On passe une journée à 
la pétrir et deux jours à la tourer, c’est-à-dire à la plier et à la replier », explique l’artisan. « C’est une 
opération longue mais qui est très agréable, on est vraiment au contact de la pâte ». Après viennent 
le détaillage, puis la garniture, à la crème d’amande. Nous n’en saurons pas plus.  

 

   

Virginie Brault a créé son activité de 
service aux familles depuis le 1er février 
dernier. 

 
 

Amélie et Adrien Jarry, artisans boulangers-pâtissiers récompensés 
pour leur investissement professionnel. Tél. : 09 81 87 36 98 
 



Sophie Faguer est photographe et vidéaste professionnelle

Sophie Faguer, 31 ans, résidente à Oisseau, est passionnée de photos 
depuis son plus jeune âge. « Je suis tombée toute petite dans la 
photographie. Papa aimait beaucoup le cinéma. J’ai été nourrie par 
les images et les histoires. À mes 6 ans, on m’a donné mon premier 
appareil photo à pellicule ». Le déclic ! C'est tout naturellement qu'elle 
s'oriente vers des études en rapport avec sa passion. Elle obtient son 
Bac cinéma audiovisuel à Mayenne et poursuit ses études avec une 
licence cinéma à Montpellier. « J’ai effectué un service civique 
pendant 8 mois au Kiosque à Mayenne, je m’occupais plus 
particulièrement des photos pour les réseaux sociaux ». 

Un esprit d’artisan 

Depuis 2017, elle est photographe et vidéaste. « J’ai effectué des 
vidéos pour les entreprises, les collectivités, les associations. Je 
me suis perfectionnée dans la communication pour apporter un 
côté artistique aux images afin qu’elles puissent parler ». En 2020, 

elle trouve un emploi à Mayenne Communauté. « J’étais collaboratrice de 
cabinet chargée d’accompagner les élus pour les réseaux sociaux ». Elle change de direction en 2022 
et s'en va dans les Alpes-de-Haute-Provence pendant 7 mois, travaillant en collaboration avec un 
professionnel photographe. « Mon job consistait à prendre des photos des cyclistes qui gravissaient 
les routes et cols de la montagne, que je revendais ensuite ». 
Dans la photo, il y a deux messages à faire passer, ce qu’on montre et ce qu’on veut transmettre.  

Tout en étant la plus discrète possible ! « Mon travail consiste à rencontrer des artisans pour 

montrer leur savoir-faire et valoriser leur ouvrage ». Son métier, elle veut en faire une dimension 

importante, à l'exemple des personnalités politiques pour leurs affiches de campagne. « Mon ambition, 

c’est de raconter une histoire ». 

Contact : e-mail : contact@sophiefaguer.fr ou Tél : 06 23 09 43 92. 

Jérémy Barreau charpentier couvreur, a repris l’affaire de son patron, Roger 
Bouglé 

Ce sont des hasards de la vie qui font bien les choses. Jérémy 
Barreau, 34 ans originaire de Contest, est entré comme apprenti 
charpentier couvreur à 15 ans chez Roger Bouglé en 2005. « J’ai 
beaucoup appris avec lui, d’ailleurs je suis toujours resté 
dans cette même entreprise ». Doté d’une solide expérience, 
Jérémy avait le projet depuis quelques années de 
s’installer. « J’en ai parlé à mon patron qui m’a proposé 
d’attendre un peu pour reprendre sa succession avec trois 
salariés ». Le nouveau chef d’entreprise a racheté le 
matériel. « Ça me permet de démarrer dans de bonnes 
conditions », reconnaît Jérémy Barreau qui a un CAP et BP 
charpente et un CAP couverture. « Je travaille pour les 
agrandissements maison en ossature bois, le vieux bâti, le 
neuf, l’isolation et la restauration des couvertures 
anciennes ». 

Gage de qualité Jérémy Barreau est habilité à installer des 
panneaux photovoltaïques. « Je suis reconnu garant de 
l’environnement (RGE). C’est une condition à remplir pour 
que les particuliers puissent bénéficier d’aides financières ».  

L’activité d’une petite entreprise artisanale perdure. 
L'entreprise de Jérémy Barreau est devenue 
Barreau Charpente et Couverture (BCC). 
Tél. : 06 82 96 90 66 

Elle met son savoir-faire au service des 
particuliers, des collectivités et des 
professionnels. 

mailto:contact@sophiefaguer.fr


BIBLIOTHEQUE 
Cela fait déjà 20 ans que la bibliothèque a ouvert ses portes. Des bénévoles en assurent toujours le bon 
fonctionnement.  

Petite rétrospective 2024 : 

• Expositions
◦ Février-mai :  Mythologie : Ulysse

◦ Juin-Septembre : Jeux Olympiques

◦ Octobre-Novembre :  Les Champignons

• Animations ponctuelles

Octobre : Spectacle : Duo Ani-Cia - Contes musicaux à deux voix 

• Animations régulières

◦ L'Heure du conte : Environ toutes les 6 semaines, le mercredi à
10 h 30, Hélène vient à la bibliothèque lire un conte aux enfants de
3 à 8 ans.

◦ Les visites à l'EHPAD : Environ une fois tous les 2 mois, la
bibliothèque se rend à l'EHPAD pour rencontrer les résidents. En
juillet, ce sont les résidents de l'EHPAD qui sont venus à la
bibliothèque.

◦ Les séances bébés lecteurs et les accueils de classes.

◦ Les après-midis Ludo’Anim.

◦ La participation de la bibliothèque au Prix Bull'Gomme 2024,
25 enfants ont lu tout ou partie des BD, et pour les adultes aux
« Premiers Romans ».

• A venir 2025

• Janvier-Mars : Exposition : Jeu de l'oie géant des contes

• 15/01 : 10 h 00 – 12 h 00 : matinée découverte de ce jeu sur inscription

• 21/01 - 20 h 00 : Rencontre Premiers Romans à la médiathèque d'Ambrières

• 13/02 - 14 h 30-16 h 30 : Jouons ensemble

Les élèves de CE pendant un 

accueil de classe. 
Février : Soirée pyjama animée 
par Yvana. 

Mai : Jeu de piste : Le Club des 
Cinq à la recherche de Dagobert 
animé par Loïc. 



Le Mot des animatrices :  

La Vie à la Résidence Colmont 
Les résidents de l’Ehpad de Oisseau participent à beaucoup d’activités au sein de l’établissement : 

En lien avec le service cuisine, les résidents et le personnel mangent ensemble une fois à chaque 
changement de saison avec des repas à thème. Ces échanges permettent de discuter et d’échanger autour 
d’un bon repas. 

Cet été, les sorties ont été variées, nous sommes allés pour la deuxième année consécutive au restaurant 
en bord de mer à Saint-Pair-sur-Mer, nous avons fait quelques pique-niques au plan d’eau de Ceaucé et de 
Juvigné. 

Les résidents nous avaient demandé d’aller à Pontmain, ce fut une belle journée pour eux qui pour la plupart 
redécouvraient la basilique et la grange.  

Nous avons fait un pique-nique avec les Ehpad d’Ambrières-les-Vallées et Chantrigné au Parc de Vaux à 
Ambrières. Cela permet d’échanger avec les résidents des autres Ehpad et de retrouver des connaissances. 
Nous avons également fait une balade en bateau sur la Mayenne ensemble comme l’année dernière. 

Les Olympiades ont été reconduit à Ambrières au mois de Juin avec l’association Siel Bleu. 

La troupe « Granville Danses » est venue nous rendre visite cet été, avec des beaux costumes et des belles 
danses où les résidents ont pu danser avec eux. 

Les bénévoles de la bibliothèque viennent toutes les 6 semaines pour nous proposer des livres et échanger 
sur différents thèmes, et nous sommes allés leur rendre visite au mois de juin. 

Le club des Aînés de Oisseau vient 2 fois par an pour chanter et danser sur des airs d’autrefois. 

Cette année, nous avons accueilli au sein de l’établissement 
deux personnes de Oisseau, la doyenne Mme Martineau et 
Mme Gautrin l’ancienne institutrice du village. Les deux dames 
participent volontiers aux activités proposées et surtout au jeu 
du loto tous les vendredis après-midi.  

Les activités bricolage ont été en lien avec l’actualité cette 
année et notamment les jeux olympiques. A cette occasion, 
nous avons fabriqué des anneaux en papier crépon. 

Le repas du CCAS a été bien représenté par l’Ehpad cette 
année. En effet une quinzaine de résidents ont fait le 
déplacement pour revoir des personnes de Oisseau. 

La fin de l’année sera sur le thème de Noël avec des 
décorations préparées par les résidents et 2 sorties sont programmées pour aller découvrir les illuminations 
dans l’Orne et à Laval. 

Les enfants du personnel viendront fêter Noël avec les résidents avec un spectacle de cirque et partager 
un goûter tous ensemble. 



LES ASSOCIATIONS ACTEURS DE LA VIE 
COMMUNALE 

Donne ton souffle 

Virades : Un don de 2 500 € 

Mercredi soir, 26 avril, l’association « Donne ton souffle », 
avait convié Valérie Gondart, organisatrice des Virades de 
l’espoir à Mayenne, pour lui remettre un don de 2 500 € qui 
provient des bénéfices des diverses animations organisées 
à Oisseau. « Un don qui servira à la recherche pour 
lutter contre la mucoviscidose », certifie Valérie 
Gondard. « Cette somme d’argent a été collectée 
pendant les virades de septembre 2023 lors du défi des 
24 heures des home trainers et la participation de 
l’école         Joseph Ernault, et des associations qui ont 
participé aux diverses manifestations, tel le marché de 
Noël », précise Christophe Grandin. 

L’association « Donne ton souffle » a participé aux 
Virades de l’espoir, événement national, le week-end 
du 28, 29 septembre, l’objectif est de collecter des 
fonds afin de faire progresser la recherche pour 
lutter contre la mucoviscidose. Cette année, nous 
avons réitéré le challenge de pédaler 24 heures 
d’affilé, mais avec 4 home-trainers et un tapis de 
marche ; comme l’an dernier le challenge a été tenu, 
les habitants de Oisseau sont venus nombreux 
aussi bien pendant l’après-midi du samedi que 
pendant la nuit, l’ambiance était joyeuse, des 
groupes de Oisseliens ont bien animé la nuit, 
remerciements en particulier Alexis Martel qui est 
venu samedi après-midi et une partie de la nuit pour 
faire danser les gens avec sono, musique et belle 

ambiance ! Le dimanche matin, deux circuits de randonnées ont été proposés, une bonne trentaine 
de marcheurs a répondu présent. Ils furent encadrés par des membres de l’association « Oisseau 
Running » qui répond toujours présente à nos sollicitations. 

Le dimanche midi un repas était organisé avec pour cerise sur le gâteau, la présence du groupe 
« LeZ Arrachés » qui a fait chanter et danser les participants. Le bénéfice de ce week-end est très positif 
grâce à la générosité de la population, entre les dons, les ventes de chouquettes (+ de 1 750) les ventes 
d’objets, le repas, nous avons pu obtenir une somme de 5 079,82 €. 

Le 1er décembre, l’association a organisé le marché de Noël qui représente une journée fédératrice pour le 
village ; les commerçants et les associations de Oisseau sont très actifs, ce qui permet cet événement. De 
nombreux exposants sont présents et diverses animations pour les enfants sont proposées : contes, 
maquillages, fabrication d’animaux avec des ballons, photos évidemment avec le Père-Noël, une boîte aux 
lettres pour que les enfants puissent écrire au Père-Noël ; pour terminer la journée, nous allons à pied à la 
maison de retraite avec les enfants chanter pour les résidents et distribuer des chocolats, c’est en général 
un moment très sympathique et émouvant. Au retour, nous allons jusqu’au sapin de Noël au pied de l’église 
et nous faisons une ronde autour. 

Nous remercions la population de Oisseau, la municipalité, les associations, les instituteurs, les enfants et 
tous ceux qui de près ou de loin nous aident vraiment beaucoup à l’organisation de ces week-ends. Tous 
ensemble, nous avons déjà contribué à de sérieuses avancées pour les enfants ou les adultes qui souffrent 
de la mucoviscidose.  

Espérons que nous la vaincrons un jour prochain ! 

Annick l’Hostis, secrétaire ; Christophe Grandin, président ; 
Carole Leloup, trésorière de l’association « Donne ton souffle » 
ont remis le chèque à Valérie Gondard responsable des virades 
de l’espoir. 

de Mayenne.



Jumelage : Vingt ans du jumelage entre Oisseau et Walkertshofen 
 

Du jeudi 9 au samedi 11 mai, quarante Allemands de Walkertshofen se sont déplacés à Oisseau. Le point 
d’orgue de cette rencontre, la traversée de la baie du Mont-Saint-Michel. 

Jeudi 9 mai : Quarante Allemands ont effectué le 
déplacement depuis la Bavière, situé à 13 h de bus 
de notre localité. Arrivés jeudi matin, les Allemands 
ont été accueillis et pris en charge par les familles. 
Le point fort de l’échange a été la célébration des 
20 ans à la salle des fêtes, avec discours et remise 
de cadeaux, suivie d’un repas local. Lors de cet 
anniversaire, il a été important pour les acteurs, de 
consolider leurs liens d’amitié et de réaffirmer leur 
appartenance à une même famille européenne. 
Carole Leloup, a insisté sur ce que sont les 
jumelages à travers les échanges et les voyages, 
qui permettent aux jeunes, de découvrir d’autres 
modes de vie, d’autres habitudes, d’aiguiser leur 
curiosité, en espérant que ce sont eux qui feront 
vivre plus tard la suite de cette aventure fraternelle. 
Stéphane Manceau, a évoqué des relations fortes 
et bien ancrées désormais dans l’histoire de 
chacune de ces communes.  

Côté Allemand : « Une coopération dans l’unité autour des valeurs profondément enracinées » a rappelée 
Marianne Wibliauser. Elle a mis l’accent sur la dimension européenne de ces expériences et ces engagements, en 
échangeant ce que nous avons de meilleur, nos idées, nos coutumes et nos liens d’amitié.  

Vendredi 10 mai : Comme les pèlerins d’antan, 70 Oisseliens et Allemands se sont donnés rendez-vous au Bec 
d’Andaine, à côté du village de Genêst, pour une traversée de 7 km. Nous sommes partis pieds nus à la découverte 
des milliers d’hectares de grèves, vasières et bancs de sable dans l’immensité de la baie du Mont-Saint-Michel. Pour 

les Allemands, c’était une 
incroyable découverte de vivre cette 
expérience. Conduit par deux 
guides, le groupe a marché 
progressivement et lentement dans 
l’estran sableux sculpté par les eaux 
avec en point de mire la flèche de 
l’abbaye. « Lors de la traversée 
des mystérieuses Sélune et Sées, 
nous devons mouiller notre 
short. En approchant d’une 
rivière, le sable devient boue, nos 
pieds glissent. Rigolades ». Nous 
attendons le retour du guide parti 
titiller les sables mouvants. Nous 
traversons, l’eau bien au-delà de 
nos genoux. Les enfants goûtent 
aux sensations des sables 

mouvants. Deux heures plus tard, les murs épais de la forteresse se dressent à la verticale sur son éperon rocheux. 
Dans les derniers mètres, le Mont-Saint-Michel est là, fier et massif. Le guide nous prévient : « Vous allez devoir 
traverser la rivière et son courant. Tenez bien la main de vos enfants ! ». Rassurant. Ne pas profiter de ce 
spectacle aurait été pire qu’une simple négligence. 

Les Allemands sont repartis le samedi soir après trois jours incroyables et enchantés. En prime, la météo si capricieuse 
a sublimé ces rencontres. 

LOTO, rendez-vous 2025 : Le traditionnel loto organisé à la salle des fêtes depuis 20 ans, va changer de 
formule. Le comité de jumelage vous donne rendez-vous pour un loto complètement revu et moderne, le 
samedi 18 octobre à la salle Guinefolle à Saint-Georges-Buttavent.  Venez nombreux profiter de cette 
animation. 

 



La Gaule Oisselienne, au fil de l’eau ! 
 

 

 

 

 

Cette année a été l'année de nouveaux défis et aussi celle du changement. 

Notre tout premier défi était de réalisé un ponton pour les personnes à mobilité 

réduite. Avec ces travaux, nous voulons que tout le monde profite de notre belle rivière. 

 

 

Notre plus grand projet de cette année a été la Fête de la Pêche. Cela a été un très 

grand succès et nous en sommes très fiers. Une quarantaine d'enfants ont participé à 

ce beau projet. 

 

 
 

Un nouveau bureau à la Gaule Oisselienne. Avec une belle dynamique et aussi de la jeunesse, 
nous sommes prêts à relever tous les défis à venir. 

Mardi soir, les membres de la Gaule Oisselienne se sont réunis à la salle du Vallon pour élire un 
nouveau bureau et faire le point sur les prochaines manifestations. La nouvelle association a présenté 
le nouveau maillot sur fond bleu, que les pêcheurs pourront porter. 
 

Composition du bureau : Président, Xavier Chantepie ; Vice-
président, Benjamin Mariel ; Trésorier, Roland Guyard ; Adjoint, 
Bernard Brault ; Secrétaire, Michel Hubert ; Adjoint, Théo 
Zabel. Membres du bureau, Christian Belloche, Michel Berthe, 
Antoine Chantepie, Gervais Cousin, Bernard Durand, Alain 
Pair, Damien Huchet, Yves Darras. 

Rejoignez-nous en 2025 pour : 

• Ouverture de la truite le 8 mars 2025 

• La Fête de la Pêche le 14 juin 2025 

• Et notre incontournable journée Tripes le 14 décembre 

2025, 

Merci à vous d'être aussi nombreux à nous suivre et de votre confiance. Nous vous en sommes infiniment 

reconnaissants. 

N'hésitez pas à suivre notre page Facebook : Aappma Oisseau 

 

APE APE DE OISSEAU – A vos agendas ! 

Tout au long de l'année, l'association des parents d'élèves (APE) de l'école de Oisseau s'engage dans différentes 
actions, dans le but de récolter des fonds qui serviront à financer des projets scolaires tels que : les sorties et voyages, 
les abonnements des enfants à l'École des Loisirs, l’achat de petits matériels de classe et de récréation...  

L’association rassemble une vingtaine de parents qui organiseront cette année : 

• Une tombola sous forme de ticket avec plusieurs lots dont trois gros lots principaux. Le tirage au sort aura lieu 
lors de soirée Entrecôte / Frites. 

• Soirée Entrecôte / Frites le samedi 1er Février 2025 

• 3ème édition « soirée apéro-concert » le vendredi 25 Avril 2025. 

• Un repas convivial le samedi 21 juin 2025 (midi), avant la fête de l’école, pour lancer les festivités. 

 
 

 

 

 



 

Le comité des fêtes 

Le Comité des fêtes est un élément essentiel dans la vie 
d’une commune. Pour dynamiser la commune nous nous 
appuyons sur la motivation et les initiatives des membres du 
bureau. Nous faisons en sorte de proposer aux habitants 
des animations festives afin de dynamiser la commune. 
C’est pourquoi en 2024 le comité a œuvré pour lancer une 
animation par saison (rougail saucisse en mars, en avril 
nous avons fêté Pâques, en juin lancement de l’été par un 
concours de pétanque, la traditionnelle fête communale 
pour lancer l’automne, s’en est suivi du marché qui a 
organisé Halloween, puis les lutins farceurs sur le mois de 
décembre et pour clôturer la fin de l’année nous avons 
organisé un marché nocturne avec des véhicules illuminés). 

 

• Rougail saucisse, 200 repas ont été servis sur place ou à emporter. 

• Pâques, 22 enfants nous ont rejoint pour une chasse aux œufs. 

• Concours de pétanque, 50 équipes inscrites. Cette première fut un succès. 

• Fête communale : Nous avons lancé les festivités le samedi par les vélos fleuris, malheureusement sans 
succès… Puis le samedi soir nous avons démarré la soirée avec un concert, suivie d’une fanfare pour se 
rendre au feu d’artifice. 

Le dimanche nous avons organisé une exposition de mobylettes avec le groupe mob53 au total une trentaine de 
véhicules à deux roues nous ont rejoint. 

• Marché de Noël des associations : L’association " Donne ton souffle " nous a invité à faire une vente de 
châtaignes pour le marché de Noël. 

• Marché de Noël nocturne illuminé avec la visite du Père Noël, exposition de véhicules illuminés avec un 
défilé, accompagné d’exposants. 

Sans nos bénévoles, exposants, commerçants de Oisseau ainsi que les autres associations, rien ne serait possible 
c’est pourquoi nous souhaitons les remercier. Nous souhaitons également remercier le personnel de la mairie qui fait 
un travail fou en amont pour nous aider à œuvrer lors de nos manifestations. 

Pour continuer nous vous rappelons les membres du bureau du comité des fêtes qui est dirigé par le président Kévin 
Lelièvre qui a pour but de superviser et organiser les activités de l’association. Il est accompagné de Mélina Nezan, 
vice-présidente. Maryline Riout la secrétaire assure la gestion administrative, la communication interne et externe, 
coordonne les activités, et veille au respect des obligations légales et réglementaires. Elle est secondée d'Elodie 
Collet. Mathilde Plessis la trésorière, secondée d'Olivia Heulin, est chargée de la bonne gestion des liquidités. Elle 
s’assure de la rentabilité financière par le contrôle actif des entrées et sorties des flux financiers. 

Pour clôturer notre article, retrouvez-nous tout au long de l’année pour nos événements et manifestations sur nos 
réseaux sociaux (Facebook : comités des fêtes de Oisseau et Marché de Oisseau) ainsi que sur Intra-muros. 

Nous espérons compter de plus en plus nombreux les habitants de la commune pour nous soutenir lors de nos 
manifestations. 

 

 

 



 

Mobylettes1 bleues, bécanes, solex et motos vintage se rencontrent à la fête 
communale 

Des bécanes qu’ils retapent et bichonnent avec passion. Un moyen de retrouver un peu de leur 
adolescence lors d’une exposition à la fête communale. 

Parmi ces passionnés, Julien Gaudré et Yves Coulon, effectuent des restaurations complètes de ces 
engins.  « Les cyclomoteurs bleus n’ont plus de secret, nous arrivons à nous fournir des pièces pratiquement 
introuvables par nos relations de copains ». Ces deux collectionneurs passionnés de vintage et de vieille 
mécanique possèdent à eux seuls de nombreux modèles, dont les fameuses « bleues ». « Forcément, nous y 
trouvons notre bonheur », confie Julien Gaudré, venu de Houssay. Pour la fête communale, tous les deux avaient 
une furieuse envie de prendre leur casque et d’enfourcher leur vieille meule, ou quelque historique bécane 
exposée. « Histoire de retrouver un peu de l’époque pas si lointaine où on prenait sa Peugeot 103 pour aller 
voir les copains et copines… ». 

Leur collection personnelle se conjugue avec celle des copains. Dans leur garage on y trouverait des Peugeot, des 
Motobécane, tout un panel de modèles qui mériteraient un vrai musée !  « L’AV 88, c’est la plus vendue sur le 
marché », précise Yves Coulon (71 ans), collectionneur à Andouillé. 

En cyclomoteur, on oublie tout 

Yves Coulon, à l’âge de 14 ans, a laissé tomber le bicloune pour la meule. « J’ai eu ma première meule bleue 
offerte par mes parents à 14 ans pour aller travailler à Entrammes. J’habitais Andouillé ». « Je ne m’en suis 
jamais séparé. Ma maman avait acheté sa première en 1956, je l’ai conservée chez moi. On est avec les 
copains et on profite tout simplement du bonheur présent à 30 à l’heure ! » s’exclament les 2 copains. C’est ça 
la magie des mobeurs. 

1. Beaucoup d'entre nous l’ignore peut-être mais le mot Mobylette est une marque déposée. C'est-à-dire que l'on ne peut pas 
l'utiliser à notre convenance. Les propriétaires de la marque ont la possibilité de réclamer partout où ils voient le mot Mobylette 
une compensation financière pour sa diffusion sans leur autorisation. La raison pour laquelle nous la mentionnons qu’une 
seule fois. 

 

Une association locale au service des Oisseliens  

Ses missions : Elle vient en aide à la personne, du plus jeune 

âge au plus grand. Garde des enfants, école, leçons, repas 

et toilettes. Aide à la personne, ménage, course, toilette, 

accompagnement pour des rendez-vous, faire des jeux, 

repas…  

L’Admr propose un service de téléassistance en partenariat 

avec le groupe Filien. Le portage des repas pris à l’Ehpad de 

la Colmont, est effectué par douze bénévoles. Le jardinage 

s’effectue en lien avec l’Admr de Saint-Denis-de-Gastines.  

Les services de l’ADMR sont répartis en quatre grands 

pôles : L’autonomie - La famille - La santé - Les services 

de confort à domicile. Le salarié, encadré par le bénévole, 

accomplit les prestations de service auprès du client, avec 

qui il noue une relation de confiance. « Nous employons 19 aides à domicile et une secrétaire. Douze bénévoles 

peuvent vous rencontrer, selon les besoins et les souhaits de chacun ».  

Renseignements : Secrétariat : Tél. 02 43 03 65 61. Ou admr-chatillon@orange.fr   

Le bénévole est à l'écoute de chaque personne et constitue la source de vie de l'association locale 

Référent de Oisseau :  Berthe Le Court, après 16 années de bons et loyaux aux services de l’Admr, a passé la main 

à Marie-Noëlle Leroux à la fin de décembre 2024. Tél. 06 75 40 48 02  

Portage des repas : Référent, Daniel Quinton. Tél. 06 86 87 64 02. 

Téléassistance : Référent, Marie-Cécile Le Coq. Tél. 07 86 67 16 76.   

De gauche à droite : Marie-Céline Le Coq, responsable des personnels 

et des animations ; Véronique Bonneau, référent pour Saint-Mars-sur-

Colmont ; Annick Longuaive, présidente de l’Admr ; Régine Boitière, 

secrétaire ; Berthe Le Court est remplacée par Marie-Noëlle Leroux 

comme référente des dossiers pour la commune de Oisseau ; Joëlle 

Genest, trésorière ; Monique Brodin.  
 

mailto:admr-chatillon@orange.fr
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Gym Détente 

 
Depuis cette année une nouvelle activité est proposée en 
plus de la Gym tonique renforcement musculaire - activités 
cardio : le Pilates. 

Cette activité permet un renforcement des muscles 
profonds, une amélioration de la posture, un renforcement 
de la sangle abdominale et tout cela en douceur... 

Ces cours ont lieu à la salle des fêtes le mardi.  

 

Horaires : 

• GYM TONIQUE : 19h30 animé par Simon 

• PILATES : 20h45 animé par Elise.  

Les 2 cours sont complémentaires.  

Rejoignez-nous venez transpirer dans la bonne humeur : 
il reste des places. 

Les 2 premiers cours sont gratuits, les renseignements 
seront à prendre sur place ou par téléphone 06 77 27 84 63. 

Date à retenir :  

Le Samedi 15 mars 2025 à 20h30 à la salle des fêtes nous vous proposerons comme tous les ans une 
représentation de théâtre. Notre choix s'est porté sur la troupe du Théâtre des 3 Rivières de Saint-Loup-du-Gast qui 
jouera une comédie d'Olivier Tourancheau "Rien ne sert de tout dire, il faut mentir à point !" 

Résumé : la famille De Vermeuille est une famille respectueuse, mais Sylvie, la fille de la maison, ne fréquente pas 
que des amis de son rang. Et un jour, son amie Sloane va lui demander de cacher des extasies chez elle. Sylvie les 
cache dans une boite de Nicorettes, elle est la seule à fumer à la maison, qui aurait l’idée de prendre des  
Nicorettes ? Mais la suite va lui donner tort et lui permettre de révéler son plus grand défaut, celui de mentir… 

L'ensemble du bureau de Gym Détente souhaite à tous les Oisseliens et Oisseliennes une excellente et sportive 
année 2025.  

Pompiers des Trois Collines  

Les pompiers salués et distingués à l’occasion de la Sainte-
Barbe 

Les pompiers du Centre d’Incendie et de Secours (CIS) des 
Trois Collines et leurs familles étaient réunis samedi 7 décembre 
dans la caserne, en présence de nombreux élus du territoire, 
pour célébrer Sainte-Barbe, leur sainte patronne protectrice. 
Plus d’une centaine de personnes ont pris connaissance du 
bilan de l’année 2024 des Trois Collines, avec plus de 
236 interventions dans une trentaine de communes. « Le 
nombre des interventions a augmenté de 15 % en 
comparaison de l’année 2023 », annonce Matthias Chardron, 
chef de centre. « Principalement à Châtillon-sur-Colmont, 
Mayenne et Oisseau ». 

 

La vie au centre 

Si les 28 pompiers dont huit femmes bénévoles du centre ont consacré autant 
d’heures sur le terrain, ils en effectuent beaucoup plus en disponibilité et 
entretien. « Nous avons recruté deux nouveaux sapeurs-pompiers : 
Ludovic Duval, muté d’Ambrières-les-Vallées et Augustin Jarry, ancien 
jeune sapeur-pompier (JSP) (16 ans) ». L’adjudant-chef Michel Houdou, 
après 10 années d’adjoint au chef de centre des Trois Collines va céder sa 
place à l’adjudant-chef Guillaume Jarry et à l’adjudant Cédric Brilhault. « Ce 
changement va permettre de préparer la future organisation du centre des 
Trois Collines à partir du 1er janvier 2025 », annonce Matthias Chardron. 

 



Le mot de l’amicale des pompiers 

L'année 2024 a été marquée par les 10 ans de notre centre de secours Les 3 Collines. Le 1er juin, nous avons marqué 
l'évènement avec une soirée champêtre, qui a été une vraie réussite avec la participation de 500 personnes. Il ne 
nous a manqué que quelques degrés pour que la réussite soit totale. 

Dans cet élan, nous avons décidé de renouveler cette soirée. A l'heure où nous écrivons ces lignes, nous ne sommes 
pas arrêtés sur une date pour 2025, en raison de contraintes diverses. En revanche, nous vous invitons à noter dès 
maintenant la date du 6 juin 2026. 

La distribution de nos calendriers s'est effectuée fin 2024. Nous souhaitons exprimer notre sincère gratitude envers 
chacun d'entre vous pour la générosité dont vous avez fait preuve. Si, pour une raison quelconque, le calendrier ne 
vous a pas encore été distribué, vous pouvez vous rendre à la caserne le vendredi soir à 19 h. Nous serons heureux 
de vous le remettre. 

 
 

A.C.O. Country Oisseau  

Christian Belloche préside la country.  

Nicole Morin, présidente de l’association country a tenu sa dernière assemblée générale à la salle des 
fêtes. « Après 15 ans, il est venu le temps de passer le relais ». La transition ne s’est pas fait 
attendre. Passée l’élection du nouveau bureau, Christian Belloche a été élu président de la 
country. « On peut compter sur lui, ça fait suffisamment longtemps qu’il participe à la vie de 
l’association », indique Nicole Morin.  

L’association ACO Country Oisseau s’est réunie au mois de septembre pour son assemblée générale. Suite à la 
démission de la présidente Nicole Morin, un nouveau bureau a été élu.  

Le fonctionnement de l’association reste inchangé : l’apprentissage et la pratique de la danse country.  

Des créneaux au choix 

L’arrivée de nouveaux adhérents pour cette nouvelle saison a permis l’ouverture d’un créneau supplémentaire le lundi 
soir de 19h à 20h15, pour apprendre les pas de base et se familiariser avec la danse en ligne. Trois autres créneaux 
restent proposés les lundi et mercredi en fonction du niveau et de la disponibilité de chacun.  

Tous les adhérents se retrouveront en janvier autour de la galette des 
rois dans la joie et la bonne humeur, et diverses animations seront 
organisées tout au long de l’année. 

N’hésitez pas à venir nous rejoindre pour bouger un peu et passer de 
bons moments. 
Contact : countryoisseau@gmail.com Tél : 06 45 39 98 92  

Composition du Bureau : Christian Belloche, président ; Ghislaine 
Police, vice-présidente ; Antoinette Massot-Hodmond, secrétaire ; 
Jocelyne Chemin, trésorière. 

 

Oisseau Running 

Tout d'abord, nous souhaitons vous remercier de votre participation à notre choucroute du 20 octobre dernier. Nous 
avons tous passé une excellente journée. Nous avons de bons retours, positifs au niveau de la qualité de la choucroute 
et du repas dans son ensemble et aussi de l'ambiance de cette journée. 

Nous renouvelons donc en 2025, le dimanche 26 octobre. 

La Oisselienne : nos courses annuelles, lors du week-end de la fête communale, étaient organisées le dimanche 
matin 6 octobre. Nous avons accueilli 84 coureurs de l'éveil athlétique aux masters. La course est inscrite au challenge 
du bocage mayennais et les coureurs ayant participé à 3 courses sur 4 ont été récompensés par la communauté de 
communes. 

L'association a versé la somme de 54 € (représentant le nombre de participants, payants, à la Oisselienne) à 
l'association Spondy-court qui œuvre pour sensibiliser la population à la spondylarthrite ankylosante par le biais de la 
course à pied.  

Le dimanche 29 septembre, lors du week-end des Virades, nous avons participé au défi « home-trainer » et également 
à l'encadrement des 2 marches proposées par l’association « Donne ton souffle » de Oisseau : 4 ou 10 kms.  
L'association leur a versé la somme de 50 € en faveur de la recherche pour la lutte contre la mucoviscidose. 

mailto:countryoisseau@gmail.com


Les membres de l'association sont toujours très actifs : marche nordique ou course à pied, dans la bonne humeur : le 

plaisir de se retrouver, et de bouger ensemble, chacun à son rythme. 

Suite à la demande de quelques personnes de Oisseau une section randonnée pourrait être mise en place. 
Mais avant, nous aimerions savoir si vous êtes nombreux à être intéressé, et connaître les souhaits de 
chacun : distance maximum souhaitée, jours et horaires possibles, la fréquence : toutes les semaines ou 
pas… 

Merci de nous transmettre vos demandes par mail ou auprès d’un membre du bureau. 

Pour ceux qui souhaitent se joindre à notre association, pour toutes informations : oisseaurunning53@orange.fr ou 
au 06 75 40 48 02 pour courir et au 06 18 99 54 02 pour marcher. 

N'hésitez pas à nous rejoindre, pas d'esprit de compétition, juste pour le plaisir, chacun à son rythme. Les adhérents 
se retrouvent chaque semaine soit pour : 

La marche nordique : le dimanche matin 8h30 et le mercredi après-midi : 13h45 (place de la mairie) 

Ou La course à pied : le dimanche matin 9h et le mercredi soir 20h (pour la période d'hiver, nous courons à 19h), 
rendez-vous place de la mairie. 

A compter de janvier 2025, nous mettons en place le 1er mercredi de chaque mois un entraînement plus spécifique : 
30 min échauffement, gammes athlétiques… et 30 min d’étirements à la salle du Bignon. 

Nous tenons à remercier la commune pour le versement de sa subvention annuelle, mais aussi au prêt d'une salle 
pour organiser notre manifestation annuelle. 

Nous vous adressons nos meilleurs vœux pour la nouvelle année. 

Nous vous souhaitons une année 2025 remplie du meilleur : bonheur, santé, pour vous et tous ceux qui vous sont 
chers et pourquoi pas de bonnes résolutions : venir marcher ou courir avec nous … 

Le bureau : 
Co-Présidents : Roger BOUGLÉ, Marie-Noëlle LEROUX, 
Trésorier : Daniel GUYARD - Trésorier adjoint : Christian BELLOCHE 
Secrétaire marcheurs : Michel CHARDON - Secrétaire coureurs : Dominique BOURIAUD. 

 

ASO-OISSEAU
 

Sous l’impulsion d’une nouvelle dynamique, l’année passée a été 
exceptionnelle pour l’AS Oisseau. L’équipe première a franchi un 
cap important en accédant à une division supérieure, un résultat qui 
témoigne des efforts collectifs, de la ténacité de nos joueurs, et de 
l’investissement sans relâche de nos entraîneurs et bénévoles. 

La saison 2023-2024 a également marqué un événement 
mémorable, le 60ᵉ anniversaire de notre club ! C’était l’occasion de 
revenir sur des décennies d’histoires, de matchs inoubliables, et de 
moments forts qui font de l’AS Oisseau bien plus qu’un club de 
football. Nous avons célébré ces souvenirs ensemble, unis par la 
passion du sport et le plaisir d’être une grande famille. 

Des améliorations ont été apportées à nos infrastructures. Grâce aux travaux effectués sur le terrain 
d’honneur et l’installation d’un rideau électrique à la buvette du bas, nous offrons désormais de 
meilleures conditions dans l’organisation des matchs et des événements sur l’enceinte sportive 
oisselienne. 

Actuellement, l’AS Oisseau compte 90 licenciés et une école de foot qui, pour sa deuxième année depuis sa 
réouverture post-COVID, a vu un bel essor. En effet, avec une vingtaine de jeunes licenciés supplémentaires par 
rapport à l’année précédente, l’école de foot témoigne de l’engouement croissant des jeunes pour notre sport. Nous 
restons néanmoins dans l’attente d’un soutien supplémentaire de la part de la commune, espérant pouvoir investir 
dans des infrastructures plus modernes, telles que de nouveaux vestiaires et une tribune sur le terrain d’honneur. 

Nous avons d’ores et déjà un programme alléchant pour l’année prochaine : 
- Grand loto de l’ASO le lundi 21 avril 2025 à la salle de Saint-Georges-Buttavent 
- Soirée de l’ASO le samedi 26 avril 2025 à la salle des fêtes de Oisseau 
- Tournoi de l’ASO le week-end du 28 et 29 juin 2025 au terrain de foot de Oisseau 
- Fête de la musique de Oisseau le samedi 14 juin 2025 sur la place de l’église de Oisseau 
- Assemblée générale de l’ASO le vendredi 4 juillet 2025 à 20h à la salle du Vallon de Oisseau 

Nous vous donnons rendez-vous pour célébrer ensemble ces beaux moments et soutenir les projets 
de l’AS Oisseau, qui continue de grandir et de faire briller notre commune sur le terrain comme en 
dehors. 

mailto:oisseaurunning53@orange.fr


Calendrier prévisionnel 2025 

 

 
 

 
 

 

 

 
 
 
 

 
 

 
 

Janvier : C’est une nouvelle année qui commence ! 

Dimanche 12 janvier Cérémonie des Vœux du Maire (SF) 

Vendredi 17 janvier Galette des rois pour les adhérents, Oisseau Running (SB) 

Vendredi 24 janvier Assemblée Générale, Comité de Jumelage (SB) 

Vendredi 31 janvier Assemblée Générale, La Gaule Oisselienne (SB) 

Février : C'est le mois des vacances d’hiver ! 

Samedi 1er Février  Soirée Entrecôte-frites, APE (SF) 

Jeudi 6 Février Assemblée générale, Génération Mouvement, (SF) 

Mars : C'est le mois des droits de la femme, des Grands-mères et du Printemps ! 

Samedi 8 Mars Ouverture de la pêche et repas champêtre – La Colmont, La Gaule Oisselienne 

Jeudi 13 Mars Concours de belote, Génération Mouvements (SF) 

Samedi 15 Mars  Soirée Théâtre, Gym-Détente (SF) 

Avril : Les fleurs arrivent avec le printemps… et le chocolat avec les œufs de Pâques 

Samedi 12 Avril Chasse aux œufs de Pâques – Le Vallon, Comité des fêtes  

Lundi 21 Avril Grand Loto de l’ASO – Saint-Georges-Buttavent 

Vendredi 25 Avril Apéro concert, APE (SF) 

Samedi 26 Avril Soirée Foot, ASO (SF) 

Mai : Personne ne vous a prévenu ? Et la fête des Mamans !  
Dimanche 4 Mai Cérémonie du 08 Mai, AFN (SB) 

Les présidents des associations se sont retrouvés, vendredi 11 octobre, pour harmoniser les dates 
de manifestations de 2025, autour de Stéphane Manceau, maire, et de Jean-Pierre Garreau, adjoint.  
 
 
 



 Entre le 1er et le 23 décembre, les lutins farceurs arrivent après un long voyage depuis la 

Laponie - (Comité des fêtes). 

*SB-Salle du Bignon,

*SF-Salle des fêtes

Juin : Fêtes des papas, soirées ensoleillées, mobilisations estivales… 

Bientôt les vacances. 
Samedi 14 Juin Fête de la pêche avec restauration, La Colmont, La Gaule Oisselienne 

Samedi 14 Juin Fête de la musique – Place de l’église – Comité des fêtes et ASO 

Dimanche 15 juin Événement Country pour les adhérents, ACO (SB) 

Samedi 21 juin Fête de l’école Joseph Ernault (SF) 

Vendredi 27 juin Retrouvaille des bénévoles de la Gaule Oisselienne (SB) 

Samedi 28 
 et dimanche 29 juin 

Tournoi de Foot, ASO – Terrain des sports 

Juillet : Pensez à l'été, journée champêtre, aux vacances et aux nuits de la Mayenne
Jeudi 3 Juillet Buffet campagnard, Génération Mouvements (SB) 

Vendredi 4 juillet Assemblée Générale, ASO – Salle du Vallon 

Dimanche 6 juillet Concours de pétanque – Comité des Fêtes – Terrain des sports 

Lundi 28 juillet 
Les Nuits de la Mayenne :  Théâtre, danse, arts de rue, cirque, musique... Festival 

itinérant mêlant spectacle vivant et lieux de patrimoine en Mayenne ! 
Place de l’église 

Septembre : Nous voici déjà en septembre ! 

Êtes-vous prêts pour la rentrée associative ? et scolaire ? 

Jeudi 4 septembre Barbecue, Génération Mouvements (SB) 

Vendredi 12 septembre Repas pour les adhérents, Oisseau Running (SB) 

Samedi 27  
et dimanche 28 septembre 

Virades « Donne ton souffle », Mucoviscidose (SF) 

Octobre : C'est certain, nous allons faire la fête à la fête. 

Samedi 4  
et dimanche 5 octobre 

Fête Communale 

Dimanche 5 octobre Les Foulées Oisseliennes, Oisseau-Running (SF) 

Jeudi 16 octobre Concours de belote, Génération Mouvements (SF) 

Samedi 18 octobre Repas du CCAS (SF) 

Samedi 18 octobre Loto, Comité de Jumelage, St Georges Buttavent 

Dimanche 26 octobre Repas Choucroute, Oisseau Running (SF) 

Novembre : L’animation associative est un marathon, et ce n’est surtout pas sur les 

 derniers kilomètres qu’il faut flancher… 

Samedi 8 novembre Choucroute à emporter - Génération Mouvements (SB) 

Dimanche 9 novembre Cérémonie du 11 novembre, AFN (SB) 

Vendredi 28 novembre Assemblée Générale, Comité des fêtes (SB) 

Samedi 29  
et dimanche 30 novembre 

Marché de Noël (SF) 

Décembre : Sans l'investissement des bénévoles, cette page, serait blanche

Mercredi 3 décembre Assemblée Générale, Oisseau Running (SB) 

Jeudi 11 décembre Repas de noël, Génération Mouvements (SF) 

Dimanche 14 décembre Matinée Tripes, La Gaule Oisselienne (SF) 

Vendredi 19 décembre Marché d’hiver, place de l’église, Comité des fêtes 



Finances Communales  

BUDGET COMMUNE 

Budget primitif 2024 

La section de fonctionnement s’équilibre à la somme de 1 345 872,65 €. 
La section d’investissement s’équilibre à la somme de 1 259 749,18 €. 

La fiscalité locale  
Taxe foncière bâti ------------------------------- 51,39 % 
Taxe foncière non bâti ------------------------- 42,60 % 

Tarifs cantine au 01/09/2024 
- Repas enfant : 3.73€

- Repas adulte : 7,52 €

Les associations, bien plus qu’une subvention 

Le soutien financier au mouvement associatif reste dans les mêmes proportions que ces 
dernières années. 
Ce soutien financier reflète le dynamisme de nos associations qui jouent un rôle primordial dans 
la vie locale avec un fonctionnement basé sur le bénévolat. Au-delà des subventions, la 
commune soutient les initiatives au travers de la mise à disposition de ses salles, de ses 
installations sportives et de l’aide apportée par les agents communaux lors de la mise en place 
d’animations. 

Comité des Fêtes  .......................................................................................... 1 672 € 
+ subvention exceptionnelle feu d’artifice  ........................................................ 500 € 

ASO football ................................................................................................... 1 320 € 
+ Subvention exceptionnelle 60 ans  ................................................................ 350 € 

Société de pêche ...........................................................................................  594 € 
AFN ...............................................................................................................  440 € 
Génération Mouvement Oisseau ....................................................................  594 € 
ADMR ............................................................................................................  880 € 
Gym-Détente, Pilates .....................................................................................  660 € 
Amicale des Sapeurs-Pompiers 3 collines .....................................................  165 € 
A.C.O. (country) ..............................................................................................   110 € 
Comité de Jumelage ......................................................................................  990 € 
+ subvention exceptionnelle 20 ans  ............................................................. 134,10€ 

Groupement de défense contre les ennemis des cultures ............................ 500,50 € 
OISSEAU Running .........................................................................................  330 € 
Association des Parents d’Élèves ...................................................................   110 € 
Donne ton souffle ...........................................................................................  330 € 
Ecole Joseph Ernault  ..................................................................................... 1890 € 

ASSAINISSEMENT 

Budget primitif 2024 
La section de fonctionnement s’équilibre à la somme de 158 834,20 €. 
La section d’investissement s’équilibre à la somme de 588 394,50 €. 

Tarifs 2025 
Abonnement annuel : 45,27 € HT. 
M3 consommé : 1,02 € HT. 

LOTISSEMENT « Les Cerisiers » 
Budget primitif 2024  
La section de fonctionnement s’équilibre à la somme de 133 529,00 €. 
La section d’investissement s’équilibre à la somme de 109 326,10 €. 
Reste des parcelles disponibles à la vente au prix de 32 € le m2.



Tarifs Communaux 2025 
Garderie - Cantine   2024   2025  
Garderie ½ jour scolaire matin ou soir  .................... 1,64€  .......... 1,67€ 
Cantine Enfant ......................................................... 3,66€ ........... 3,73€ 
Cantine Adulte .......................................................... 7,37€ ........... 7,52€ 

Location matériel 
Table ........................................................................ 3,61€  .......... 3,68€  
Banc ......................................................................... 0,85€ ........... 0,87€ 
Chaise    ................................................................... 0,54€ ........... 0,55€  
Sono   Location ...................................................... 54,00€ ......... 55,00€ 

 Caution ...................................................... 150,00€ ....... 153,00€  

Concession de cimetière trentenaire  ................... 104,00€ ....... 106,00€  

Location salle du Bignon  
Repas 1 jour ......................................................... 122,00€ ....... 124,00€  
Repas 2 jours ....................................................... 179,00€ ....... 183,00€ 
Vin d’honneur, Réunion, Vente-exposition ............. 62,00€ ......... 63,00€ 
Forfait chauffage .................................................... 46,00€ ......... 47,00€ 
Forfait ménage ....................................................... 44,00€ ......... 45,00€ 

Location salle des fêtes 
Repas 1 jour ......................................................... 286,00€ ....... 292,00€  
Repas 2 jours ....................................................... 361,00€ ....... 368,00€  
Concours de belote, Vin d’honneur, Réunion ....... 112,00€ ....... 114,00€  
Vente, exposition, spectacle 1 jour ....................... 209,00€ ....... 213,00€  
Vente, exposition, spectacle 2 jours ..................... 328,00€ ....... 335,00€  
Forfait chauffage  ................................................... 82,00€ ......... 84,00€ 
Forfait ménage (salle, sanitaires et cuisine) ......... 118,00€ ....... 120,00€  
Forfait ménage (salle, sanitaires) ........................... 69,00€ ......... 70,00€ 

 Option : Lavage de la vaisselle par le service communal salle des Fêtes et salle du Bignon : 
- 0,50€ le couvert,
- 0,10€ (vin d’honneur).



"Grâce au don d'organes, la vie reprend" 

En France, grâce aux 1 791 donneurs et l'engagement fort des équipes médicales, 
5 634 greffes d'organes ont été réalisées en 2023. 

Au regard du contexte vécu ces dernières années, c'est plutôt positif mais près de 
22 000 patients sont toujours en attente de greffe. 

Rappeler à ses proches que l'on est donneur présumé, pour que la volonté de chacun 
puisse être connue, telle est la mission des bénévoles de France ADOT 53. 

Contact :  France Adot 53 – Maison des Association, Mme Chantal CHEVREUL - 17, rue de Rastatt - 53000 Laval – Tél : 02.43.90.68.10 (+ messagerie) 
Courriel : franceadot53@orange.fr - Site : www.france-adot.org       https://www.facebook.com/FranceADOT53          https://twitter.com/53Adot 
https://www.instagram.com/franceadot53     

Prendre le temps de sauver des vies 

Aujourd’hui, aucun produit ne peut se substituer au sang 
des donneurs bénévoles. La durée de vie des produits sanguins est 
limitée (7 jours pour des plaquettes et 42 jours pour des 
globules rouges). 

Pour répondre aux besoins des patients, donner régulièrement est 
capital : 4 fois par an maximum pour une femme et 6 fois par an 
maximum pour un homme. 

 Alors, profitez de cette fin d’année, pour offrir un cadeau précieux 
et utile qui sauve des vies : Votre don de sang ! 

Nos rendez-vous à Ambrières les Vallées 2025 : Mardi 18 février - Mardi 22 avril - Mardi 17 juin - Mardi 19 août 
- Mardi 21 octobre - Mardi 16 décembre.

Pour faciliter votre venue, pensez à tester votre éligibilité et à prendre rendez-vous sur le site " dondesang.efs.sante.fr 
" ou sur l’appli Don de sang. 

Pour donner son sang, il faut…  Être âgé de 18 à 70 ans - Peser au moins 50 kg - Présenter une pièce d’identité 
- Bien s’hydrater avant et après un don de sang, et ne pas être à jeun.

Contact : Colette Bigot, présidente de l'ADSB (Association pour le Don de Sang Bénévole) du Pays d'Ambrières - Tél. 06 68 73 70 89

Maison des Initiatives Jeunesse (MIJ) 

La Maison des initiatives jeunesse (MIJ) est une association intercommunale qui intervient 
auprès des jeunes de 11 à 29 ans (collégiens, lycéens et étudiants). La MIJ est basée à 
Gorron (salle omnisports) et rayonne sur l’ensemble du Bocage Mayennais. Des actions en 
itinérance sont mises en place. 

• Chantiers Citoyens Argent de poche et Actes Citoyens (14/18 ans)

Lors de chaque période de vacances scolaires, plusieurs chantiers citoyens sont proposés par les communes de la
CCBM. Chantiers « argent de poche » pour les jeunes de 16 à 18 ans (veille des 19 ans) et des chantiers « actes
citoyens » pour les jeunes de 14-15 ans, les 2 dispositifs permettent : de découvrir le monde du travail,
l'apprentissage de gestes et de techniques, le travail en équipe, le respect des équipements communaux, la
rencontre avec d’autres jeunes et l’échange avec les agents ou bénévoles.

Comment s’inscrire : Pour pouvoir en bénéficier, il faut télécharger ou venir retirer un dossier d’inscription auprès

de la MIJ. Le dossier est valable du 1er janvier au 31 décembre de chaque année. Une cotisation de 2 € sera

demandée.

Quand s’inscrire pour la période de vacances 2025 ?

Semaine d'inscription : Du 10 au 21 février, inscription semaine 4, réponse semaine 5 - Du 7 au 18 avril, inscription,
semaine 12, réponse semaine 13 - Du 30 juin au 29 août, inscription semaines 23, réponse semaine 25 - Du 20 au
31 octobre, inscription semaine 40, réponse semaine 41 - Du 22 au 24 décembre, inscription semaine 49, réponse
semaine 50 – Renseignements : 06 72 37 08 35.

   Informations diverses 

mailto:franceadot53@orange.fr
http://www.france-adot.org/
https://www.facebook.com/FranceADOT53
https://twitter.com/53Adot
https://www.instagram.com/franceadot53
http://dondesang.efs.sante.fr/


Un chantier de 3h permet d’acquérir une première expérience de travail, se faire connaître, rencontrer d’autres 
jeunes, apprendre des techniques et gagner un peu d’argent de poche (15€/3h) pour les jeunes de 16-18 ans et une 
bourse de 15€ pour les jeunes de 14-15 ans. Un accompagnement pour la rédaction de son CV est possible à la 
suite des chantiers. 
                                                          

• Ludothèque Tout public : Le jeu est pour chacun d’entre nous un moment de détente, de convivialité, de 
partage, de bon moment… Alors pourquoi attendre ! 

Jeux sur place, prêt de jeux, animations ponctuelles : Le service Ludothèque est ouvert à tous (enfants, parents, 
grands-parents, écoles, EHPAD…) avenue Charles de Gaulle à Gorron. Lors des périodes de vacances scolaires 
des « Jeux pour tous » se déroulent sur les communes du Bocage Mayennais. Également, en collaboration avec 
les écoles, les structures enfance jeunesse et le réseau lecture : des animations autour du jeu sont programmées. 

Ouverture de la Ludothèque : Mercredi 10 h à 18 h - Premier samedi du mois 10 h à 12 h et animations itinérantes 
« Jeux pour tous » : Périodes de vacances scolaires - Ouverts à tous - Pas besoin de réserver.  

Des animations jeux ont lieu à la médiathèque : Oisseau : 13 février 14h30 - 16h30 ; 15 avril 19h - 21h ;  
23 octobre 14h30 - 16h30. 

• Info Jeunes 11-29 ans : mission de service public défini et garanti par l'État. C’est un réseau qui permet l’accès 

à l’information gratuitement, auprès de tous les jeunes de 11 à 29 ans. Ce service est disponible sur l’ensemble 
de la Communauté de Communes du Bocage Mayennais. L’Info Jeunes de la MIJ permet aux jeunes (collégiens, 
lycéens et étudiants) de trouver des informations sures : Construire son parcours – S’engager - Se déplacer - Se 
divertir - Se loger - Accéder à ses droits - Partir à l’étranger - Prendre soin de soi – Travailler - Apprendre à 
s’informer. 

Soirée de l'Orientation auprès des jeunes et des parents : Mardi 22 janvier de 16 h à 19 h à la salle omnisports 
de Gorron. Présence sous forme de stands : des chambres de Commerce et d’Industrie, des Métiers et de 
l’Artisanat, de l’agriculture. Plusieurs conseillères d’orientation (PsyEn) seront présentes afin de répondre aux 
questionnements des jeunes et des parents. Accueil gratuit. Remise de documentations 
 

• Parcours Up « mode d’emploi » : Réunion d’information parents / jeunes, samedi 1er février 10 h 30 à 12 h, à la 
salle omnisports de Gorron. Inscription avant le 22 janvier 2025 

 

• Logement étudiant : Réunion d’information parents / jeunes, samedi 7 juin 10 h 30 à 12 h. Remise de 
documentation et présentation de supports. Tél. 06 72 37 08 35, 

                                                           

• Job Dating / Alternance / Stage : Mercredi 12 février de 17 h à 18 h 30, salle communale de Saint-Mars-La-
Futaie. Vendredi 14 février de 14 h à 16 h à l’espace Colmont de Gorron. Comment cela fonctionne ? 2 RDV 
afin de mettre en lien : les professionnels et les jeunes qui recherchent un job saisonnier, une alternance ou un 
apprentissage. Pourquoi venir ? pour déposer son CV, se faire connaître, se présenter, trouver un travail, un 
stage… 

   

• Conseil en nutrition et image de soi : Mercredi 19 février 2025 : Au programme, échange sur les besoins de 
chacun. Équilibrage alimentaire, décryptage des étiquettes ; Hydratation… Inscription avant le 10 février. 

                                                           

• Formation Bafa dès 16 ans : Brevet d’aptitude aux fonctions d’animateur, formation générale : Au programme, 
connaissance de l'enfant et de l'adolescent ; vie quotidienne et vie de groupe, législation, sécurité, hygiène, santé, 
rôle et fonctions des animateurs, les différentes activités et les différents types de projets avec des mises en 
situation des animations.  

                                                                          

• Carte jeunes 11 / 29 ans : La carte jeunes est disponible au tarif de 2€, elle permet d’avoir un maximum 
d’avantages. Elle est valable jusqu’au 31 août 2025. Faites le plein d'avantages - De 5 à 86 % de réduction auprès 
des partenaires (culture, loisirs, sport, mobilité, formation, équipement, autonomie, restauration…) Pour tous les 
jeunes de 11 à 29 ans du Bocage Mayennais.  

Comment se la procurer ? A la MIJ (prévoir photo et pièce identité) - Sur le site de HelloAsso.  

Contact : Maison des initiatives jeunesse (MIJ) avenue Charles de Gaulle 53120 Gorron. Tél : 06.72.37.08.35 
Horaires : mercredi 10h-18h / mardi, jeudi 15h-18 h. Rendez-vous itinérant lors des vacances scolaires.  
site : www.maisondesinitiatives.sitew.org - mij53@orange.fr 

http://www.maisondesinitiatives.sitew.org/
mailto:mij53@orange.fr






  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Vous avez un projet de travaux et vous ne savez pas par où commencer ! 

Parce qu’un projet de travaux n’est pas toujours simple à appréhender. Parce que les démarches 
administratives peuvent parfois être un frein pour se lancer. Parce qu’un regard neutre est indispensable 
pour garantir un projet de qualité qui respecte vos besoins et votre logement. Parce qu’il est toujours 
préférable de travailler avec les artisans de votre territoire que de céder aux démarchages abusifs que 
vous subissez au quotidien. Parce qu’on n’a pas toujours les moyens pour financer les travaux. 

C’est pour toutes ces raisons que la Communauté de Communes du Bocage Mayennais a décidé de 
s’investir pour vous aider dans vos démarches et pour financer une partie des travaux réalisés en vous 
proposant un accompagnement neutre et gratuit. 

De la définition technique de votre projet à la mobilisation des aides financières (sous conditions), 
l’association SOLIHA a été mandatée par la CCBM pour vous accompagner dans vos démarches. 

o Rendez-vous personnalisés.  
o Visite avec diagnostic du logement. 
o Propositions de scénarios de travaux adaptés à vos besoins et vos capacités financières. 
o Montage administratif des dossiers de demande de subvention (montage, dépôt, suivi et mise en 

paiement). 

Ma Prime Rénov’/ Ma Prime Adapt’/Anah, aides de la Région des Pays de la Loire, du Département de la 
Mayenne, de la Communauté de Communes du Bocage Mayennais, des communes de Gorron et 
d’Ambrières-les-Vallées, … L’association SOLIHA Mayenne s’occupe de toutes les démarches pour 
mobiliser l’ensemble des financements disponibles en fonction de votre situation. 

o Rénovation énergétique 
o Rénovation globale d’un logement dégradé 
o Adaptation à la perte d’autonomie ou au handicap 
o Investissement locatif 

 

Comment faire ? 

Rien de plus simple, il vous suffit de contacter SOLIHA Mayenne au 02 43 91 19 91 ou par mail : 
contact.mayenne@soliha.fr.  

Vous rendre à l’une des 3 permanences locales (sans rdv) : 1er mercredi de chaque mois à la mairie 
d’Ambrières-les-Vallées - 2ème mercredi de chaque mois à la mairie de Landivy - 3ème mercredi de chaque 
mois à la mairie de Gorron. 

 

mailto:contact.mayenne@soliha.fr


Carnet de Vie : naissance, mariage, décès 

 
 

Naissances 

POUSSIER Ezio, 287 La Petite Chevrie, 27/01/2024 

CARRÉ Aloha, 44 Allée Vauboureau, 15/05/2024 

POIRIER Esmée, 6 Rue du Bignon, 09/07/2024 

WYZGOLIK Alba, 225 Les Fossés, 17/08/2024 

AZEMI Akil, 22Bis Place Fernand Moisson, 17/09/2024 

MANCEAU Hoctavia, 26 Rue des Tilleuls, 23/09/2024  

FOYER Louis, 186 Rue Ambroise de Loré, 02/10/2024 

DENOUAL Octave, 160 Vaugeois, 18/11/2024 

DENANCÉ Esmée, 105 La Frogerie, 20/11/2024 

BERTHELOT Louka, 301 La Sergentière, 30/11/2024 

   CHOCHON Éléonore, 114 Les Champs, 01/12/2024 

 

 

 

Mariage 

JOUVIN Baptiste et PAILLARD Justine, 27/04/2024 

SOYER Florian et LAIR Amélie, 29/06/2024 

BAZIN Laurent et KAMPAKDEE Salimporn, 06/07/2024 

DOUAY Quentin et BÉASSE Antoine, 17/08/2024 

LEBOT Clément et DESPRÉS Gabrielle, 14/09/2024 

 

 

 

 

 

Décès 

MARGERIE Irène veuve BLOTTIÈRE, Résidence « La Colmont », 01/01/2024 

VAYER Paulette veuve BETTON, Résidence « La Colmont », 23/02/2024 

BESSIÈRE Marie veuve RAVET, Résidence « La Colmont », 17/04/2024 

LECOURT Alice veuve VAUGEOIS, Résidence « La Colmont », 30/05/2024 

GARRY Marcel, 15 Rue des Tilleuls, 18/06/2024 

DEROUAULT Alice, Résidence « La Colmont », 07/07/2024 

TERRIER Fernand, 140 Vaugeois, 26/06/2024 

LE GUILLOU Daniel, Résidence « La Colmont », 10/07/2024 

MANCEAU Rolande veuve BLIN, Résidence « La Colmont », 10/07/2024 

VALLÉE Bernard, Résidence « La Colmont », 04/08/2024 

LEPETIT Didier, 115 Vaugeois, 05/08/2024 

BRIELLES Roger, La Fontainerie, 04/12/2024 

 

 

 

 

 



Adrien Deniel, prisonnier de guerre : l’histoire tragique d’un frère disparu 
sans laisser de traces. En 2014, sa sœur apprend que son frère est mort 
lors d’un bombardement allié le 24 février 1944. 

Adrien Deniel est né au lieu-dit les Ruettes, à Oisseau le 17 octobre 1918. 
Vendeur dans une épicerie fine à Mayenne, il se rendait tous les jours à 
son travail, dans le quartier Saint-Martin à Mayenne. Mobilisé en 1939, 
Adrien est obligé de quitter sa fiancée et sa famille. Caporal au 80e RI, 
Adrien Deniel est blessé et fait prisonnier le 17 juin 1940, à Balot en Côte-
d’Or. Les Allemands le conduisent au Frontstalag 124 à Troyes où il est 
immatriculé avec le numéro 15 577, puis il est emmené le 24 janvier 1941 
au stalag XIIIC de Hammelburg en Bavière. 

Après avoir été dépouillé, désinfecté, recontrôlé, le jeune soldat est 
envoyé dans un kommando agricole de Dertingen proche de Wertheim. 
À partir de ce moment, Adrien Deniel ne donnera plus jamais signe de vie 
à sa famille restée à Oisseau, ni à sa fiancée ! 

Une longue captivité 

Il faudra attendre 2014, pour que Marie-Thérèse Moulé, sa sœur 
résidente à Mayenne retrouve sa trace. Elle obtiendra une réponse, grâce 
à des écrits de Maurice Santier, ancien camarade de captivité 
(aujourd’hui décédé) d’Adrien Deniel. « Adrien Deniel travaillait chez 
des paysans. Le soir il retournait au commando passer la nuit avec 
ses camarades prisonniers ».  

Le 6 juillet 1941, Adrien Deniel et quelques camarades s’évadent par une fenêtre. « Sans carte, ils n’ont pas 
été loin les pauvres gars. Ils ont été repris rapidement et ramenés au camp pour être punis », confesse 
Maurice Santier. Après une nouvelle tentative d’évasion, le 28 juillet 1941, il est condamné à 10 jours d’arrêt. 

Roulement à billes 

Le 13 août 1941, il est transféré à Schweinfurt au sein de l’industrie allemande dans une usine de roulement à 
billes pour les chars, une cible privilégiée de bombardement pour l’aviation alliée. « Dès la fin de 1943, les 
premières bombes anglaises et américaines sont larguées sur la ville ». Une violente attaque aérienne le 
24 février 1944 touche de plein fouet l’usine de Kugelfischer. Adrien Deniel meurt sous les bombes. On l’enterre 
dans le cimetière de Schweinfurt. Le 2 avril 1951, son corps est exhumé et réinhumé dans le cimetière national 
de Meurthe-et-Moselle. « Mort pour la France », Tombe 298, rang 10, section E.  

Autant d’éléments que Marie-Thérèse sa sœur ignorait. 

Sur les traces des Grognards de Napoléon 
… Suite… 

Des soldats de Napoléon reposent dans le cimetière. 15 anciens soldats de Napoléon 1er ont vécu à 
Oisseau. Ils se sont installés dans le village après les guerres avant d’y trouver le repos éternel. Ils se 
nommaient 

François Morice, né vers 1790 – Tambour major au 76ème et 75ème régiment de d’infanterie de ligne. Décédé 
le 2 février 1869 à 8 h 30 du matin. 

Jean Jouis, né entre 1790 et 1793 – Soldat au 55ème régiment d’Infanterie de ligne de 1812 à 1814. 

Jean Sonnet, né vers 1792 – Soldat au 135ème régiment d’Infanterie de ligne de 1812 à 1815. 

Jean-Baptiste Métairie, né vers 1789 – Soldat au 81ème Régiment d’Infanterie de ligne de 1809 à 1815. Décédé 
le 28 avril 1869. 

Julien Tertre, né vers 1793 – Grenadier au 23ème Régiment d’Infanterie de ligne de 1813 à 1814. 

Mathurin Girault, né vers 1790 – Soldat au 69ème Régiment d’Infanterie de ligne aux batailles de Fleuris et de 
Waterloo en 1815. 

Michel Gautier, né vers 1790 – Soldat au 135ème Régiment d’Infanterie de ligne de 1813 à 1814. 

Pierre Boisnard, né vers 1794 – Soldat au 56ème régiment d’Infanterie de ligne de 1812 à 1815 – Décédé le 
4 mai 1863. 

Pierre Poirier, né le 26 février 1786 à Oisseau – Soldat au 62ème Régiment d’Infanterie de ligne de 1808 à 1811 
– décédé à Oisseau le 12 octobre 1859.

René Gautier, né entre 1789 et 1792 – Soldat au 43ème Régiment d’Infanterie de ligne de 1813 à 1814.

Louis Mouette, né en 1790.



Il y a des heures à respecter pour passer la tondeuse ou bricoler 

Matériel bruyant : Selon l’arrêté préfectoral n° 00-064 portant sur la 
réglementation des bruits de voisinage, il est autorisé seulement : 

  Les jours ouvrables de 8 h 30 à 12 h et de 14 h à 19 h 30
  Les mercredis et samedis de 9 h à 12 h et de 15 h à 19 h
  Les dimanches et jours fériés de 10 h à 12 h 

Feu : Le brûlage à l'air libre des ordures ménagères, des déchets verts, des 
papiers et cartons est interdit dans l’agglomération. 

Entretien des trottoirs : L’entretien du trottoir est du ressort du propriétaire ou 
du locataire. Merci d’élaguer vos haies, arbres, arbustes bordants les voies 
privées ou publiques.  

Stop aux déchets sauvages ! 
Électroménager, médicaments, produits toxiques, emballages de toutes sortes… 

Toute l'année, ils sont laissés hors conteneurs, sur la voie publique. Ces incivilités 

récurrentes, entraînent des nuisances visuelles et ont un coût pour notre 

collectivité qui instaure 150 euros de pénalités à ceux qui sont pris. 

Déjections canines 
Les déjections canines sont une nuisance pour tout le monde, y compris pour 

nos enfants qui les retrouvent fréquemment sur leurs espaces de jeux. Il faut que 

nos compatriotes comprennent que les espaces verts ne sont pas destinés à 

faire faire les besoins de leurs chiens. Merci d’y veiller.     

FRELONS ASIATIQUES 
La commune prend en charge 50 € sur la facture adressée aux 
particuliers par les entreprises habilitées à détruire les frelons asiatiques 
sur présentation de la facture.   

PREMIERS SECOURS 
Un petit choc qui peut sauver des vies. 
A portée de main, simple d’utilisation, le défibrillateur cardiaque est 
installé à la salle des fêtes. 
Ayez le réflexe : alertez immédiatement le 15 (SAMU) ou le 
18 (pompiers). 

CARTE NATIONALE IDENTITE 

La mairie ne traite plus les demandes de cartes d'identité.  
Nous vous recommandons de vous informer au préalable auprès de la 
commune choisie (Mayenne, Gorron, Ambrières-les-Vallées…) afin de 
connaître les horaires et modalités. 
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https://oisseau.fr 

 oisseau.mairie@gmail.com 

https://oisseau.fr/



